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ЗЕМЛЯКИ

«Синева» пронзила синеву

Успешная стрельба «Екате�
ринбурга» стала для Владимира
Сергеевича вдвойне приятным
событием. Во�первых, у истоков
жидкостных ракетных двигате�
лей, установленных на ракетах
РСМ�54, стоит возглавляемое
им КБ. А во�вторых, командует
экипажем «Екатеринбурга» ка�
питан первого ранга Сергей
Рачук – сын нашего гостя.

Имя Сергея Рачука упоми�
налось в прессе в феврале
нынешнего года, когда на Се�
верном флоте проходили стра�
тегические командно�штаб�
ные учения «Безопасность�
2004», в которых принимал
участие Верховный главноко�
мандующий России Владимир
Путин. 17 февраля экипаж под�
водной лодки К�407 «Новомос�
ковск» под командованием
капитана 1�го ранга Сергея Ра�
чука должен был выполнить
из�под воды стрельбу межкон�
тинентальными баллистичес�
кими ракетами по полигону на
Камчатке. Пуск ракет планиро�
вался в 10:15 и 10:22 по мос�

Как уже сообщала «Коммуна», в нашей редакции побывал
генеральный конструктор – генеральный директор Конст6
рукторского бюро химавтоматики Владимир Рачук. Он
только что вернулся из командировки на Северный флот,
где на ракетном подводном крейсере стратегического
назначения «Екатеринбург» наблюдал за пуском межкон6
тинентальной баллистической ракеты Р629 РМ «Синева».
Запущенная из шахты «Екатеринбурга», находившегося на
глубине 45 метров, «Синева» спустя несколько минут с
высокой точностью поразила учебную цель на полигоне
«Кура» на полуострове Камчатка.
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АДМИНИСТРАЦИЯ
ВОРОНЕЖСКОЙ
ОБЛАСТИ

О регулировании
численности сурка�
байбака в 2004 году

В целях регулирования численнос�
ти и рационального использования по�
головья сурка�байбака на территории
Воронежской области,

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Произвести отстрел сурка�байба�

ка с 15 июля по 15 августа 2004 г. по
районам и в количестве:
Богучарский район � 600 особей;
Кантемировский район � 600 особей;
Острогожский район� 50 особей;
Павловский район � 100 особей;
Подгоренский район� 80 особей;
Россошанский район � 200 особей;
Хохольский район � 50 особей.

2. Отстрел сурка�байбака произво�
дить по именным разовым лицензиям,
выдаваемым в установленном поряд�
ке управлением по охране, контролю
и регулированию использования охот�
ничьих животных Воронежской облас�
ти, в строгом соответствии со ст. 333.3
Налогового кодекса РФ.

3. Управлению по охране, контро�
лю и регулированию использования
охотничьих животных Воронежской
области организовать отстрел сурка�
байбака в строгом соответствии с
Правилами производства охоты на
территории Воронежской области и
Правилами по технике безопасности
при обращении с охотничьим огне�
стрельным оружием.

Отстрел произвести в первую оче�
редь в местах нанесения ущерба сур�
ком�байбаком сельскохозяйственным
культурам и угодьях,непосредственно
прилегающих к ним.

4. Контроль за исполнением насто�
ящего постановления возложить на за�
местителя главы администрации обла�
сти � начальника главного управления
агропромышленным комплексом Ду�
бовского И.И.

Глава администрации области
В.Г.КУЛАКОВ

Деньги  из  Италии,
комбайны  из  Красноярска

На еженедельном совеща�
нии у главы администрации об�
ласти Владимира Кулакова
вновь поднимался вопрос о пе�
редаче в аренду городских му�
ниципальных предприятий, ра�
ботающих в сфере ЖКХ, речь
шла об ускорении этого процес�
са. На этой неделе администра�
ция города планирует встре�
титься с  инвесторами, которые
представят свои бизнес�планы.
Они будут изучены на предмет
повышения качества услуг для
населения  в сфере ЖКХ и сни�
жения себестоимости гигака�
лории.

Вопрос газификации обсуж�
дался с позиций активизации
работы над областной програм�
мой. Для того, чтобы ускорить
газификацию в области будут
привлекаться иностранные ин�
весторы. Уже состоялись пере�
говоры  губернатора с итальян�
ским банком «Интеза», немец�

кие коммерческие структуры
готовы поучаствовать в роли
инвестора в газификации обла�
сти. Сейчас эти предложения
находятся на этапе технической
проработки.

Среди аграрных вопросов
особое внимание было уделено
обеспечению сельхозпроизво�
дителей техникой, поскольку
судьба урожая напрямую зави�
сит от количества уборочной
техники. Помимо имеющихся
комбайнов, в нашу область
приходят комбайны по феде�
ральному и областному лизин�
гу. После переговоров губерна�
тора Владимира Кулакова и
министра сельского хозяйства
Алексея  Гордеева появилась
реальная возможность   увели�
чить парк  сельскохозяйствен�
ной техники более чем на 100
комбайнов Красноярского
комбайнового завода.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

Рекомендую вклад
«Невозвратный»

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области переменная облачность, местами кратковре�
менные дожди; ветер северо�западный умеренный, темпера�
тура плюс 20�25.плюс 20�25.плюс 20�25.плюс 20�25.плюс 20�25.

9�10 июля9�10 июля9�10 июля9�10 июля9�10 июля по области – переменная облачность, преиму�
щественно без осадков; ветер северо�западный умеренный;
температура ночью плюс 10�15, плюс 10�15, плюс 10�15, плюс 10�15, плюс 10�15, днем плюс 22�27. плюс 22�27. плюс 22�27. плюс 22�27. плюс 22�27.

Для металлургов страны
Новую марку огнеупорного изделия ПН�30�ЦБ освоили тру�
женики цеха №2 ОАО «Семилукский огнеупорный завод».
Этот вид продукции – а всего здесь выпускают около трехсот
наименований – уже востребован металлургической про�
мышленностью страны. За четыре месяца нынешнего года
произведено и отгружено предприятиям более 1200 тонн
этого огнеупорного изделия. Цех работает ритмично в кругло�
суточном режиме.  С плановым месячным заданием в четыре
с половиной тысячи тонн огнеупоров здесь не только справ�
ляются, но и перекрывают его.

Новый главный пристав
Приказом Министерства юстиции Российской Федерации
5 июля 2004 года заместителем начальника Главного управ�
ления Министерства юстиции РФ – главным судебным при�
ставом по Воронежской области назначен Николай Шишкин.
Николай Анатольевич Шишкин родился в 1959 году в Семи�
лукском районе Воронежской области, окончил Воронеж�
ский государственный университет по специальности «пра�
воведение», 19 лет работал в органах прокуратуры.

Работает телефон милосердия
По благословению митрополита Воронежского и Борисо�
глебского Сергия при отделе милосердия и церковной благо�
творительности работает телефон милосердия. В епархиаль�
ном управлении в дневное (с 10.00 до 16.00) (с 10.00 до 16.00) (с 10.00 до 16.00) (с 10.00 до 16.00) (с 10.00 до 16.00) время дежурят
священнослужители, которые отвечают на самые разные воп�
росы. Кто как не православный священник может помочь,
утешить, поддержать страждущих, больных и престарелых
людей. Священнослужители могут выехать к немощным лю�
дям и провести на дому таинство исповеди, причастия и еле�
освящения (соборования). При необходимости звоните по
телефону 55�38�12.55�38�12.55�38�12.55�38�12.55�38�12.

Гуд бай, «Гута/Банк»?
«Временно» прекратил осуществление текущих платежей и
выплаты по вкладам воронежский филиал «Гута�Банка». Об�
ращающимся в офис вкладчикам рекомендуют звонить в
понедельник и... «будем что�то решать». По оценкам экономи�
стов, на сегодня это самая крупная жертва доверия к банков�
скому сектору.  «Гута�Банк» входил в 15 крупнейших банков
России по величине собственного капитала и в двадцатку –
по активам.

Причал поэзии
Без музыкально�поэтического фестиваля «Калитвянский при�
чал» уже не представить культурную жизнь Россошанского
района. В этом году он проводится на берегу Дона уже в
третий раз. Ожидаются гости из Воронежа, Богучара, Ольхо�
ватки, Кантемировки, Острогожска. С 13 по 14 июля в рамках
фестиваля пройдут творческие конкурсы по номинациям «По�
эты», «Авторы», «Исполнители».

Взрывоопасная находка
Необычную находку обнаружили на лискинском пункте при�
ема металлолома – в груде железа лежали три 82�миллимет�
ровые мины времен Великой Отечественной войны. Как они
там оказались – администрация пункта вторчермета не име�
ет понятия. Хорошо, что хоть догадались обратиться в поиско�
во�спасательную службу МЧС, ведь эти опасные находки в
любой момент могли сдетонировать! Военный арсенал был
благополучно доставлен на армейский склад и чуть позже
уничтожен в безопасном месте.

Даёшь полицию
архитектурную!
Волны народного недовольства незаконным строитель6
ством, принявшим в последнее время форму ползучей
эпидемии, продолжают сотрясать Воронеж. И лишний
раз подтвердил это пикет, устроенный 6 июня жителями
улиц Комиссаржевской и Лизюкова перед зданием
мэрии.

Объясняться с участниками
пикета вышел сам мэр. Он
рассказал, что основная при�
чина нарушений, по которой
он вынужден отменять поста�
новления о строительстве, �
отсутствие согласования с
жильцами прилегающих до�
мов. На сегодня мэр уже отме�
нил 12 постановлений, � пояс�
нила «Коммуне» начальник ин�
формационно�аналитическо�
го отдела горадминистрации
Софья Грановская, � на рас�
смотрении находятся еще око�
ло 60, большая часть которых
была подписана Севергиным,
исполнявшим обязанности
мэра в период «безвластия».

Главным орудием мэрии в
борьбе с незаконным строи�
тельством должна стать архи�
тектурная полиция, которую

предполагается создать на
базе муниципального полка
милиции с привлечением
специалистов по градостро�
ительству. По замыслу со�
здателей этот карательный
орган будет наделен самыми
широчайшими полномочия�
ми – вплоть до сноса неза�
конных строений с помощью
бульдозера. Пока же в рас�
поряжении мэрии будет ад�
министративная комиссия
(решение о её создании уже
согласовано с Думой), кото�
рая вправе наложить на ли�
хих застройщиков штраф�
ные санкции. А в будущем
участки под застройку, во�
первых, будут распределять�
ся только через открытые
торги, а во�вторых, главным
условием станет обязатель�
ная предварительная ком�
пенсация жителям не�
удобств. Так, если предпола�
гается снести детскую пло�
щадку, сначала строители
должны перенести ее на дру�
гое место, а за каждое вы�
рубленное дерево – поса�
дить 15 новых.

Владимир АНТОНОВ.

Городские рынки:
последнее слово – за мэром

Обращение представителей торгующих
на «Придаче» и «Юго�западном» вызвано
тем, что городская администрация в тече�
ние трех месяцев не может прийти к како�
му�либо решению. Многие из предприни�
мателей, поставленные перед неопреде�
ленностью будущего, близки к отчаянию и
готовы свернуть бизнес.

� Как губернатор, я не могу равнодушно
смотреть на отсутствие внятной экономи�
ческой политики городской администрации,
– сказал Владимир Григорьевич. – Если му�
ниципальная власть не способна распоря�
диться собственностью, то задача област�
ной – вмешаться и навести порядок.

Кулаков отметил, что реальные проек�
ты реконструкции, утвержденные экспер�
тным советом обладминистрации, сегодня
определенные силы пытаются сделать

предметом спекуляций, откровенно запу�
гивая торгующих на рынках, не считаясь с
мнением жителей окрестных домов. Губер�
натор назвал такие действия «сознатель�
ным обманом, саботажем и злонамерен�
ным искажением сути проектов». По сло�
вам Кулакова, он нашел взаимопонима�
ние с мэром города Борисом Скрыннико�
вым, но «к сожалению, Борис Михайлович
ситуацией в городе не управляет. Это не
его вина, а его беда...».  Областная адми�
нистрация может оказать влияние на раз�
витие ситуации, но только в рамках своих
полномочий и не более. Как вариант, Вла�
димир Кулаков вновь озвучил предложе�
ние передать муниципальные рынки «При�
дача» и «Юго�западный» под областное уп�
равление и тогда решение будет найдено
быстро. Но «город молчит»...

Аркадий Можаитов, начальник главно�
го управления по развитию предпринима�
тельства и потребительского рынка облад�
министрации, детально познакомил пред�
принимателей с проектами реконструкции
рынков компанией «АСТАРТА». В них, в ча�
стности, предусмотрено в комплексе реше�
ние вопросов как безопасности торгующих
и покупающих, так и улучшения условий
труда. К примеру, все рынки будут заведе�
ны под крышу, появятся вместительные
стоянки для автомобилей, но самое глав�
ное – «АСТАРТА» обязуется «заморозить»
арендную плату на нынешнем уровне, а по�
ступления платежей в бюджеты всех уров�
ней увеличить в пять(!) раз.

Со своей стороны предприниматели
поддержали проекты реконструкции и
обратились с просьбой к губернатору о
содействии скорейшему принятию реше�
ния, а также высказали множество все�
возможных претензий к действиям го�
родских чиновников и администраций
рынков.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Какова судьба рынков «Придача» и «Юго6западный»? Что ожидает работающих
на нем в случае реализации проектов комплексной реконструкции компании
«АСТАРТА»? Какие выгоды или потери это сулит Воронежу  и его жителям? Эти
вопросы рассматривались вчера на встрече главы администрации Воронеж6
ской области Владимира Кулакова с инициативными группами предпринимате6
лей, работающих на этих рынках, по просьбе последних.

Рогозин стал председателем «Родины»
Делегаты четвертого внеочередного съезда партии «Родина» почти едино�
гласно избрали своим председателем Дмитрия Рогозина. Его кандидатуру
поддержали 257 человек, против был только один. При этом никакой альтер�
нативы Рогозину предложено не было. Это обстоятельство вызвало недо�
вольство сторонников Сергея Глазьева, который лишился своего руководя�
щего поста в «Родине» вскоре после думских выборов. Рогозин в своей
программной речи о Глазьеве не говорил, но пояснил для чего съезд отме�
няет институт сопредседателей в партии. «Мы отказались от киселя безот�
ветственности в руководстве, � заявил он. � Мы взяли за основу конструкцию,
которая позволит отмобилизовать партию для участия в предстоящих реги�
ональных, а в будущем и в федеральных парламентских выборах». При этом,
по его словам, партия все равно «будет не вождистской, а корпоративной».
В таком виде она должна стать оппозицей власти. «До тех пор, пока прави�
тельство не примет мер для возвращения России статуса социального госу�
дарства, мы будем считать себя решительной оппозицией этому правитель�
ству», � цитирует его сайт газета «Известия». Но в отличие от коммунистов
Рогозин не хочет слишком долго быть оппозиционером.

Контрабанда танка
В Подмосковье обнаружен и лик�
видирован канал сбыта военной
техники за границу. Сотрудники
правоохранительных органов
пресекли попытку вывезти в Тур�
цию современный танк Т�80 и БТР.
Боевые машины были разобра�
ны на части и под видом узлов для
сельхозтехники переправлялись
через границу Российской Федерации в зоне действия Щелковской тамож�
ни. Предположительная сумма контракта поставщиков «сельхозтехники»
оценивается в более чем миллион долларов. В ходе оперативно�розыскных
мероприятий сотрудники УБЭП ГУВД Московской области, сотрудники ФСБ,
прокуратуры Щелковского района, таможни и Минобороны обнаружили
склад в Щелково, где части военной техники перекрашивали для экспорта в
Турцию под детали сельхозтехники. Прокуратура Московской области воз�
будила уголовное дело по части 2 статьи 188 Уголовного кодекса России.
Статья предусматривает наказание в виде лишения свободы на срок до семи
лет.

Умер президент Австрии
Президент Австрии Томас Клестиль скончался во вторник
на 72�м году жизни. Томас Клестиль в понедельник был
доставлен в больницу с обширным инфарктом. Врачи
оценивали его состояние как критическое. По словам
руководителя группы лечащих врачей Кристофа Цилинс�
ки, из�за кардиологических проблем у Клестиля начали
отказывать внутренние органы: легкие, печень и почки.
Кроме того, врачи опасались, что кислородное голода�
ние, вызванное остановкой сердца, могло привести к
повреждениям мозга. Обязанности главы государства
временно перешли к канцлеру Вольфгангу Шюсселю. В

четверг в должность президента официально должен вступить Хайнц Фи�
шер, избранный на этот пост в апреле.

Уголовное дело против Абашидзе
Генпрокуратура Грузии возбудила уголовное дело против экс�главы Аджа�
рии Аслана Абашидзе. Как сообщили в Генпрокуратуре, ему инкриминирует�
ся злоупотребление служебным положением, вымогательство, присвоение
государственных средств и имущества. На данном этапе речь не идет о
выдаче Абашидзе Россией Грузии, пояснили в прокуратуре. Напомним, в
ночь на 6 мая 2004г. Аслан Абашидзе вылетел в Москву, получив предвари�
тельно гарантии безопасности от президента Грузии Михаила Саакашвили.
«Гарантии безопасности не могут распространяться на человека, который
увез с собой половину Грузии», � подчеркнули представители Генпрокурату�
ры. В настоящее время прокуратура активно работает над установлением
происхождения 18 млн. долл., аккумулированных на счетах различных фон�
дов Аслана Абашидзе и его семьи в Морском банке в Батуми. По предвари�
тельной информации, эти суммы были незаконно перечислены на счета
фондов государственными объектами Аджарии. Ранее Генпрокурор Грузии
Зураб Адеишвили заявил, что ни о какой неприкосновенности в отношении
Аслана Абашидзе «не может быть и речи».

Задержана автоколонна миротворцев
Грузинские военные подразделения провели в ночь на среду операцию в
Южной Осетии, в ходе которой были задержаны российские миротворцы, у
которых, по утверждению МВД Грузии, изъято 300 реактивных снарядов.
«Подразделения грузинского миротворческого батальона и полиции, воз�
главляемые министром внутренних дел Грузии Ираклием Окруашвили, про�
вели спецоперацию на территории Южной Осетии. У села Курта была задер�
жана автоколонна из 10 грузовых автомашин, направляющаяся из Влади�
кавказа в Цхинвали, в которых находились до 40 российских военнослужа�
щих перевозящих до 300 неуправляемых реактивных ракет, радиопередат�
чики, палатки, горючее и другое военное имущество», � заявили в пресс�
центре МВД Грузии. Несмотря на протест командующего Смешанными си�
лами по поддержанию мира Святослава Набздорова, что эти ракеты при�
надлежали миротворческим силам, грузинская сторона конфисковала две
автомашины, груженные снарядами, сказал представитель пресс�центра.
По информации пресс�центра, у села Кехви российские миротворцы, пере�
крыв дорогу, попытались вернуть эти снаряды, однако, они все же были
вывезены на территорию Горийского района, контролируемого грузинской
стороной. После этой операции Окруашвили заявил журналистам: «Конфис�
кованные в этой автоколонне неуправляемые реактивные ракеты останут�
ся у грузинской стороны до тех пор, пока не будет проведено расследование
и не будут даны ответы российской стороной на вопрос � с какой целью в зону
грузино�осетинского конфликта они были направлены».

Новая вспышка «птичьего гриппа»
Власти Таиланда подтвердили, что в центральной части страны произошла
новая вспышка «птичьего гриппа». Об этом заявил заместитель министра
сельского хозяйства и кооперативов королевства Невин Чидчоб. Анализы
подтвердили, что причиной смерти тысяч цыплят в таиландских провинциях
Аюттхая и Пратумтхани был именно «птичий грипп», сказал Чидчоб. Вокруг
пораженных опасной болезнью ферм введены пятикилометровые карантин�
ные зоны, где забивается вся птица, сообщил он. «Однако я не думаю, что это
будет столь же серьезным, как и первая эпидемия», � отметил замминистра.

По материалам Izvestia.ru, Lenta.ru, Vazhno.ru,
Yandex.ru, NEWSru.com, Gazeta.ru

Подготовила Наталия СЕДЫХ.

ковскому времени как одно из
главных событий этих учений.
Верховный главнокомандую�
щий в это время находился на
борту подлодки К�18 «Архан�
гельск». За несколько минут
он, в черной куртке, в черной
меховой шапке и в белых пер�
чатках (как и положено по ус�
таву) поднялся на борт  «Архан�
гельска» и стал наблюдать, как
из воды будут выходить раке�
ты, пущенные с «Новомосков�
ска». Но взор Владимира Пути�
на так и оставался на чистом
горизонте. Напрасно прождав
минут двадцать, Президент по�
кинул мостик субмарины.

На следующий день учений
сорвалась стрельба и у ракет�
ного подводного крейсера
К�18 «Карелия». Уже старто�
вавшая ракета отклонилась от
курса и через 98 секунд поле�
та была уничтожена системой
аварийного подрыва.

«Самыми провальными» ок�
рестила эти учения мировая
пресса.

� Переживали за эти неуда�
чи? – спросили мы в пятницу у
Владимира Сергеевича:

� Конечно! По понятным
причинам было и досадно, и
обидно вдвойне. Но был твер�
до убежден, что произошла ка�
кая�то нелепая непредвиден�
ность, и что компетентная ко�
миссия во всем разберется,
выяснит все причины и расста�
вит точки «i».

Межведомственная комис�
сия, в которую, кстати, входи�
ли и специалисты КБХА, уста�
новила, что в обоих случаях
подвели не люди, а техника.
Причем произошло это из�за
заводских дефектов. На К�407
отказала навигационная сис�
тема «Шлюз», а на ракете, стар�
товавшей с К�18 – система уп�
равления. Назначение капита�
на 1�го ранга Сергея Рачука со
своими экипажем на стрельбу
с «Екатеринбурга» подтверж�
дает, что в февральских досад�
ных ЧП нет вины моряков.

И экипаж справился с бое�
вой задачей на «отлично».

Не случайно «Екатерин�
бург», вернувшийся после
стрельбы в родную гавань,
встречал командующий Север�
ным флотом вице�адмирал Ми�
хаил Абрамов, который тепло
приветствовал моряков. Бла�
годарность командиру и эки�
пажу ракетоносца выразил
главком ВМФ адмирал флота
Владимир Куроедов. «Он под�
черкнул, что успешная стрель�
ба подтвердила эффектив�
ность системы боевого управ�
ления, а также надежность
морских стратегических ядер�
ных сил», � сообщил пресс�сек�
ретарь командующего.

� Наверное, вам приятно
было порадоваться за сына? –
спросили мы в редакции Вла�
димира Рачука.

(Окончание на 26й стр.)
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О налогах
и доходах

На заявление о том, что
«…вместо того, чтобы прибли�
жаться к  налогоплательщику,
налоговые инспекции, напро�
тив, отдаляются от них», отвеча�
ем. В соответствии с постанов�
лением Правительства Россий�
ской Федерации от 21.12.2001
№888 «О федеральной целевой
программе «Развитие налого�
вых органов (2002�2004 годы)»
осуществляется совершенство�
вание структуры налоговых ор�
ганов, которое предусматрива�
ет реорганизацию малочислен�
ных налоговых инспекций в
межрайонные. На сегодняшний
день на территории Воронеж�
ской области действуют 17 ин�
спекций, а не 11, по словам ав�
тора статьи.

Переход на функциональный
принцип построения организа�
ционных структур, внедрение
типовых налоговых технологий
и процедур способствует раци�
ональному и эффективному ис�
пользованию трудовых матери�
альных ресурсов. В связи с
этим, на базе реорганизован�
ных инспекций созданы терри�
ториально обособленные рабо�
чие места, осуществляющие
работу с налогоплательщика�
ми.

В целях обеспечения полно�
ты учета и распределения дохо�
дов по уровням бюджетной си�
стемы налоги, сборы и другие
обязательные платежи зачис�
ляются на счета управления фе�
дерального казначейства по
Воронежской области для пос�
ледующего перечисления дохо�
дов в соответствующие бюдже�
ты. Ежемесячно данные о по�
ступлении во все уровни бюд�
жетов сверяются с управлени�
ем федерального казначей�
ства, расхождений в отчетных
данных не было установлено.

Управление МНС России по
Воронежской области не со�
гласно с автором статьи по по�
воду собираемости налогов.
Так, по рекомендациям  Мини�
стерства, этот показатель дол�
жен определяться не в целом
по всем налогам, а по каждому
виду налогов по текущим начис�
лениям. В расчет не берутся на�
численные суммы пени и штра�
фов, которые в основном на�
числяются на недоимку про�
шлых лет по предприятиям, не
отчитывающимся перед нало�
говыми органами, в том числе
по «нулевикам» и более года не
сдающим отчетность. Автор ис�
пользовал данные о начислен�
ных суммах по отчету управле�
ния Ф. 1�НМ, т.е. с учетом начис�
ленных пеней и налоговых сан�
кций.

Комплексной проверкой ра�

Управление МНС России по Воронежской области обраща�
ет внимание на недостоверные сведения в статье Игоря
Алексеева «Меньше сборщиков – меньше доходов» («Ком�
муна» от 21 мая 2004г.).

РЕЗОНАНСРЕЗОНАНСРЕЗОНАНСРЕЗОНАНСРЕЗОНАНС

боты налоговых органов Воро�
нежской области за 2000�2001
годы и 9 месяцев 2002 года,
проведенной Министерством
Российской Федерации по на�
логам и сборам, а также Конт�
рольно�счетной палатой Рос�
сийской Федерации нарушений
в распределении доходов по
уровням бюджетов не установ�
лено, поэтому заявление авто�
ра статьи о налогах, зачисляе�
мых в областной бюджет, как о
налогах, к которым относятся,
по словам автора, «с прохлад�
цей», «не уделяют должного вни�
мания», являются некоррект�
ным и не подтверждается отчет�
ными данными.

За 2002 год общий темп ро�
ста поступлений составил 116
процентов, в бюджет области –
133 процента.

За 2003 год эти показатели
соответственно составили
108,5 процента и 114 процен�
тов.

Таким образом, темп роста
поступлений в территориаль�
ный бюджет за 2 последних
года значительно превышает
общий прирост поступлений в
бюджетную систему.

В связи со спецификой от�
раслей хозяйства области налог
на доходы  физических лиц яв�
ляется одним из основных до�
ходных источников областного
бюджета. Утверждение же ав�
тора статьи, что «…данный на�
лог не учитывается и не контро�
лируется налоговыми органа�
ми», не является обоснован�
ным: за 2001 год работниками
налоговых органов проведено
свыше 4 тысяч выездных нало�
говых проверок правильности
исчисления, полноты и своев�
ременности перечисления в
бюджет налога на доходы физи�
ческих лиц; за 2002 и 2003
годы – по 3,3 тысячи проверок.

«Создается ощущение, будто
налоговые органы ведут кипу�
чую деятельность», � пишет
И.Алексеев. Но только сумма
доначисленных платежей по
результатам проверок состави�
ла 830 млн. рублей, не говоря
уже о том, что систематически
проводятся проверки по нало�
гу на доходы физических лиц,
исчисленному налоговыми
органами. За 2003 год прове�
дено 837 выездных проверок,
доначислено в территориаль�
ный бюджет 12,2 млн. рублей.

В соответствии с Законом
РФ «О федеральном бюджете
РФ на 2001 год» ст. 134, Зако�
ном Воронежской области «Об
областном бюджете на 2001
год» ст. 38�1, в 2001 году на до�
говорной основе предусматри�
валось направление средств

налоговым органам по резуль�
татам контрольной работы на
развитие материально�техни�
ческой базы в размере 30 про�
центов. По итогам контрольной
работы за 2001 год налоговы�
ми органами взыскано в обла�
стной бюджет 46,7 млн. рублей.
Налоговым органам следовало
перечислить 14 млн. рублей.
Фактически выделено средств
1,5 млн. руб. (не перечислено
12,5 млн. рублей), хотя автор в
своей статье утверждает, что
«…было перечислено 3,3 мил�
лиона рублей».

В соответствии с Законами
РФ «О федеральном бюджете
РФ на 2002 год» ст. 142 и Воро�
нежской области «Об област�
ном бюджете на 2002 год» ст.
56, из причитающихся к пере�
числению налоговым органам
средств в сумме 13 млн. рублей
фактически перечислено из об�
ластного бюджета 3,5 млн. руб�
лей (по словам И.Алексеева –
5,5 миллиона рублей), не пере�
числено на счета налоговых
органов 9, 5 млн. рублей.

«В прошлом году бюджетный
план поступления налоговых
платежей выполнен на 96 про�
центов», � заявляет автор. Эти
показатели выполнения бюд�
жетных назначений по налого�
вым доходам областного бюд�
жета также не соответствуют
данным налоговой отчетности.

В отчетности Главного фи�
нансового управления админи�
страции области об исполнении
областного бюджета за 2003
год приводятся данные о по�
ступлении налогов в областной
бюджет с учетом межбюджет�
ного регулирования (возвраты
из бюджета  излишне перечис�
ленных средств на формирова�
ние фонда субвенций на выпла�
ту заработной платы, на пога�
шение бюджетных ссуд и т.д.).

В результате, по данным Уп�
равления по налогам и сборам,
задание по налоговым доходам
областного бюджета выполне�
но на 100,6 процента.

Кроме различного подхода к
анализируемым показателям
автором  статьи приводятся
явно недостоверные данные по
одному и тому же показателю.

В области реализацией неф�
тепродуктов занимаются более
350 организаций и индивиду�
альных предпринимателей. При
этом только 10 из них имеют
свидетельства о регистрации
лица, совершающего операции
с нефтепродуктами, и являются
плательщиками акцизов. Бо�
лее 40 процентов ввозимого на
территорию Воронежской об�
ласти бензина не облагается
акцизами, поскольку его полу�
чатели не имеют свидетельства
о регистрации лица, совершаю�
щего операции с нефтепродук�
тами, однако, план по акцизам
в доходах областного бюджета
был определен на весь объем
реализации нефтепродуктов.

Управление МНС России по
Воронежской области не со�
гласно с автором статьи по ряду
утверждений и считает, что
только объективный и профес�
сиональный анализ такой серь�
езной и важной темы, как «на�
логи и сборы» должен находить
свое отражение в печати.

Виктор ФИЛАТОВ,
государственный советник

налоговой службы РФ
III ранга.

Четверть века назад произошло знаменательное событие
для, тогда еще, Воронежского высшего военного авиационно�
го инженерного училища – выпустились первые 211 молодых
офицеров с высшим специальным образованием. На тот момент
это было одно из самых крупных подразделений. И разлетелись
они во все концы света – Афганистан, Вьетнам, Африка, Сирия.
Одними из первых прибыли в Чернобыль для ликвидации по�
следствий аварии, затем Чечня…

3 июля они встретились, с удивлением узнавая своих по�
взрослевших, возмужавших однокурсников. «Ну, Василич, ты
стал какой солидный…», � «А сам�то, на себя посмотри…», � «Да�
а�а…». С удовольствием прошли по территории института, вспо�
миная, что «на этом плацу и мы когда�то маршировали», или «а
здесь раньше было футбольное поле». А когда зашли в казар�
мы, то каждый кинулся к кровати, ни которой спал каждую ночь
в течение четырех лет. И, слышалось бесконечное  «а помнишь..,
а помнишь…» от лейтенантов, превратившихся в майоров и пол�
ковников.

Елена ЛЕСНЫХ.
Фото автора.

ПервыеПервые
из лейтенантов

Межконтинентальная баллистическая ракетаМежконтинентальная баллистическая ракетаМежконтинентальная баллистическая ракетаМежконтинентальная баллистическая ракетаМежконтинентальная баллистическая ракета
Р�29РМ «Синева» способна поражать малораз�Р�29РМ «Синева» способна поражать малораз�Р�29РМ «Синева» способна поражать малораз�Р�29РМ «Синева» способна поражать малораз�Р�29РМ «Синева» способна поражать малораз�
мерные защищенные наземные цели стратегичес�мерные защищенные наземные цели стратегичес�мерные защищенные наземные цели стратегичес�мерные защищенные наземные цели стратегичес�мерные защищенные наземные цели стратегичес�
кого назначения, расположенные на расстояниикого назначения, расположенные на расстояниикого назначения, расположенные на расстояниикого назначения, расположенные на расстояниикого назначения, расположенные на расстоянии
до 9000 км от места старта.до 9000 км от места старта.до 9000 км от места старта.до 9000 км от места старта.до 9000 км от места старта.

Значительное число систем ракеты было взятоЗначительное число систем ракеты было взятоЗначительное число систем ракеты было взятоЗначительное число систем ракеты было взятоЗначительное число систем ракеты было взято
от предыдущей модификации Р�29. Это позволилоот предыдущей модификации Р�29. Это позволилоот предыдущей модификации Р�29. Это позволилоот предыдущей модификации Р�29. Это позволилоот предыдущей модификации Р�29. Это позволило
уменьшить стоимость и сократить сроки разработ�уменьшить стоимость и сократить сроки разработ�уменьшить стоимость и сократить сроки разработ�уменьшить стоимость и сократить сроки разработ�уменьшить стоимость и сократить сроки разработ�
ки оригинальной трехступенчатой схемы ракеты ски оригинальной трехступенчатой схемы ракеты ски оригинальной трехступенчатой схемы ракеты ски оригинальной трехступенчатой схемы ракеты ски оригинальной трехступенчатой схемы ракеты с
использованием двигателей с предельнымииспользованием двигателей с предельнымииспользованием двигателей с предельнымииспользованием двигателей с предельнымииспользованием двигателей с предельными
характеристиками, улучшением технологиихарактеристиками, улучшением технологиихарактеристиками, улучшением технологиихарактеристиками, улучшением технологиихарактеристиками, улучшением технологии
изготовления и характеристик применяемыхизготовления и характеристик применяемыхизготовления и характеристик применяемыхизготовления и характеристик применяемыхизготовления и характеристик применяемых
материалов, увеличением габаритов и стартовойматериалов, увеличением габаритов и стартовойматериалов, увеличением габаритов и стартовойматериалов, увеличением габаритов и стартовойматериалов, увеличением габаритов и стартовой
массы ракеты за счет объемов, приходящихся намассы ракеты за счет объемов, приходящихся намассы ракеты за счет объемов, приходящихся намассы ракеты за счет объемов, приходящихся намассы ракеты за счет объемов, приходящихся на
пусковую установку при их совместной компонов�пусковую установку при их совместной компонов�пусковую установку при их совместной компонов�пусковую установку при их совместной компонов�пусковую установку при их совместной компонов�
ке 16 шахт подводной лодки.ке 16 шахт подводной лодки.ке 16 шахт подводной лодки.ке 16 шахт подводной лодки.ке 16 шахт подводной лодки.

Р�29РМ размещается в ракетной шахтеР�29РМ размещается в ракетной шахтеР�29РМ размещается в ракетной шахтеР�29РМ размещается в ракетной шахтеР�29РМ размещается в ракетной шахте
ракетного подводного крейсера стратегическогоракетного подводного крейсера стратегическогоракетного подводного крейсера стратегическогоракетного подводного крейсера стратегическогоракетного подводного крейсера стратегического
назначения «Дельназначения «Дельназначения «Дельназначения «Дельназначения «Дельта�4», находящихся в боевомта�4», находящихся в боевомта�4», находящихся в боевомта�4», находящихся в боевомта�4», находящихся в боевом
составе Северного флота. Последняя лодка этогосоставе Северного флота. Последняя лодка этогосоставе Северного флота. Последняя лодка этогосоставе Северного флота. Последняя лодка этогосоставе Северного флота. Последняя лодка этого
типа К�407 вступила в строй 20 февраля 1992типа К�407 вступила в строй 20 февраля 1992типа К�407 вступила в строй 20 февраля 1992типа К�407 вступила в строй 20 февраля 1992типа К�407 вступила в строй 20 февраля 1992
года. Всего ВМФ получил семь ракетоносцевгода. Всего ВМФ получил семь ракетоносцевгода. Всего ВМФ получил семь ракетоносцевгода. Всего ВМФ получил семь ракетоносцевгода. Всего ВМФ получил семь ракетоносцев
проекта 667БДРМ. В отпроекта 667БДРМ. В отпроекта 667БДРМ. В отпроекта 667БДРМ. В отпроекта 667БДРМ. В отличие от предыдущихличие от предыдущихличие от предыдущихличие от предыдущихличие от предыдущих
модификаций семейства 667, лодки проектамодификаций семейства 667, лодки проектамодификаций семейства 667, лодки проектамодификаций семейства 667, лодки проектамодификаций семейства 667, лодки проекта
667БДРМ могут производить пуск ракеты в любом667БДРМ могут производить пуск ракеты в любом667БДРМ могут производить пуск ракеты в любом667БДРМ могут производить пуск ракеты в любом667БДРМ могут производить пуск ракеты в любом
направлении относительно курса движениянаправлении относительно курса движениянаправлении относительно курса движениянаправлении относительно курса движениянаправлении относительно курса движения
корабля. Подводный пуск может осуществлятьсякорабля. Подводный пуск может осуществлятьсякорабля. Подводный пуск может осуществлятьсякорабля. Подводный пуск может осуществлятьсякорабля. Подводный пуск может осуществляться
на гна гна гна гна глубинах до 55 метров при скорости 6�7 узлов.лубинах до 55 метров при скорости 6�7 узлов.лубинах до 55 метров при скорости 6�7 узлов.лубинах до 55 метров при скорости 6�7 узлов.лубинах до 55 метров при скорости 6�7 узлов.
Все 16 ракетВсе 16 ракетВсе 16 ракетВсе 16 ракетВсе 16 ракет, находящихся в одном ракетном, находящихся в одном ракетном, находящихся в одном ракетном, находящихся в одном ракетном, находящихся в одном ракетном
комплексе, могут быть запущены в одно залпе.комплексе, могут быть запущены в одно залпе.комплексе, могут быть запущены в одно залпе.комплексе, могут быть запущены в одно залпе.комплексе, могут быть запущены в одно залпе.

Ракета Р�29РМ трехступенчатая, с последова�Ракета Р�29РМ трехступенчатая, с последова�Ракета Р�29РМ трехступенчатая, с последова�Ракета Р�29РМ трехступенчатая, с последова�Ракета Р�29РМ трехступенчатая, с последова�
тельным расположением ступеней, выполненныхтельным расположением ступеней, выполненныхтельным расположением ступеней, выполненныхтельным расположением ступеней, выполненныхтельным расположением ступеней, выполненных
по «уплотненной» схеме. В качестве маршевых напо «уплотненной» схеме. В качестве маршевых напо «уплотненной» схеме. В качестве маршевых напо «уплотненной» схеме. В качестве маршевых напо «уплотненной» схеме. В качестве маршевых на
всех ступенях применены «утопленные» в бакивсех ступенях применены «утопленные» в бакивсех ступенях применены «утопленные» в бакивсех ступенях применены «утопленные» в бакивсех ступенях применены «утопленные» в баки

Межконтинентальная  баллистическая  ракета  Р�29РМ  «Синева»
жидкостные ракетные двигатели с высокимижидкостные ракетные двигатели с высокимижидкостные ракетные двигатели с высокимижидкостные ракетные двигатели с высокимижидкостные ракетные двигатели с высокими
тяговыми характеристиками. Двигательныетяговыми характеристиками. Двигательныетяговыми характеристиками. Двигательныетяговыми характеристиками. Двигательныетяговыми характеристиками. Двигательные
установки третьей ступени и головной частиустановки третьей ступени и головной частиустановки третьей ступени и головной частиустановки третьей ступени и головной частиустановки третьей ступени и головной части
объединены в единую сборку с общей баковойобъединены в единую сборку с общей баковойобъединены в единую сборку с общей баковойобъединены в единую сборку с общей баковойобъединены в единую сборку с общей баковой
системой. Гсистемой. Гсистемой. Гсистемой. Гсистемой. Головная часть – четырех� и десяти�оловная часть – четырех� и десяти�оловная часть – четырех� и десяти�оловная часть – четырех� и десяти�оловная часть – четырех� и десяти�
блочная с индивидуальным наведением блоков.блочная с индивидуальным наведением блоков.блочная с индивидуальным наведением блоков.блочная с индивидуальным наведением блоков.блочная с индивидуальным наведением блоков.
Возможно оснащение ракет осколочно�фугаснойВозможно оснащение ракет осколочно�фугаснойВозможно оснащение ракет осколочно�фугаснойВозможно оснащение ракет осколочно�фугаснойВозможно оснащение ракет осколочно�фугасной
массой около 2000 кгмассой около 2000 кгмассой около 2000 кгмассой около 2000 кгмассой около 2000 кг, предназначенной для, предназначенной для, предназначенной для, предназначенной для, предназначенной для
сверхточного поражения целей в неядерномсверхточного поражения целей в неядерномсверхточного поражения целей в неядерномсверхточного поражения целей в неядерномсверхточного поражения целей в неядерном
конфликте. Тконфликте. Тконфликте. Тконфликте. Тконфликте. Также рассматривается возможностьакже рассматривается возможностьакже рассматривается возможностьакже рассматривается возможностьакже рассматривается возможность
вооружения ракет ядерной боеголовкой сверхма�вооружения ракет ядерной боеголовкой сверхма�вооружения ракет ядерной боеголовкой сверхма�вооружения ракет ядерной боеголовкой сверхма�вооружения ракет ядерной боеголовкой сверхма�
лого калибра (тротиловый эквивалент до 50 т),лого калибра (тротиловый эквивалент до 50 т),лого калибра (тротиловый эквивалент до 50 т),лого калибра (тротиловый эквивалент до 50 т),лого калибра (тротиловый эквивалент до 50 т),
предназначенной для «точечных упредназначенной для «точечных упредназначенной для «точечных упредназначенной для «точечных упредназначенной для «точечных ударов».даров».даров».даров».даров».

РСМ�54 – самая лучшая баллистическаяРСМ�54 – самая лучшая баллистическаяРСМ�54 – самая лучшая баллистическаяРСМ�54 – самая лучшая баллистическаяРСМ�54 – самая лучшая баллистическая
ракета в мире по энергомассовому совершен�ракета в мире по энергомассовому совершен�ракета в мире по энергомассовому совершен�ракета в мире по энергомассовому совершен�ракета в мире по энергомассовому совершен�
ствуствуствуствуству. Под этим термином конструкторы понимают. Под этим термином конструкторы понимают. Под этим термином конструкторы понимают. Под этим термином конструкторы понимают. Под этим термином конструкторы понимают
показатель массы боевой нагрузки баллистичес�показатель массы боевой нагрузки баллистичес�показатель массы боевой нагрузки баллистичес�показатель массы боевой нагрузки баллистичес�показатель массы боевой нагрузки баллистичес�
кой ракеты к ее стартовой массе, приведенный вкой ракеты к ее стартовой массе, приведенный вкой ракеты к ее стартовой массе, приведенный вкой ракеты к ее стартовой массе, приведенный вкой ракеты к ее стартовой массе, приведенный в
одной дальности полета. Например, если машинаодной дальности полета. Например, если машинаодной дальности полета. Например, если машинаодной дальности полета. Например, если машинаодной дальности полета. Например, если машина
забрасывает один вес боевой части на дальностьзабрасывает один вес боевой части на дальностьзабрасывает один вес боевой части на дальностьзабрасывает один вес боевой части на дальностьзабрасывает один вес боевой части на дальность
8 тысяч километров, то для решения этой же8 тысяч километров, то для решения этой же8 тысяч километров, то для решения этой же8 тысяч километров, то для решения этой же8 тысяч километров, то для решения этой же
задачи на дальность 10 тысяч километровзадачи на дальность 10 тысяч километровзадачи на дальность 10 тысяч километровзадачи на дальность 10 тысяч километровзадачи на дальность 10 тысяч километров
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«Синева» пронзила...
(Окончание.
Начало на 1�й стр.)

� Конечно, как и за весь эки�
паж. Во время пребывания на
подводном крейсере я позна�
комился со многими моряка�
ми и понял, какой у них тяже�
лый и ответственный труд. Но
в не меньшей степени я был
горд и за инженеров, конст�
рукторов нашего КБХА. Ведь
на «Синеве», успешно поразив�
шей учебную цель, стояли дви�
гатели нашей разработки.
Кстати, 29 июня был третий
пуск «Синевы». Два первых,  и
тоже успешных, состоялись в
декабре. После третьего под
председательством начальни�
ка штаба Северного флота
вице�адмирала Сергея Симо�
ненко прошло заседание Госу�
дарственной комиссии, в со�
став которой вхожу и я, на ней
было дано «добро» на то, что�
бы «Синеву» запускать в се�
рию. А это, согласитесь, высо�
кая оценка нашего труда.

Какое впечатление на гос�
тя «Коммуны» � недавнего гос�
тя «Екатеринбурга» � произвел
непосредственно момент пус�
ка?

� Впечатляет объем слож�
нейшей работы, который при�
ходится проделывать перед
пуском. Ведь одно дело, когда
ракета стартует с земли, где
все координаты известны за�
ранее и все остальные пара�
метры тоже относительно ста�
бильны, и совсем иное – из
морской пучины. Нужно с вы�
сочайшей точностью вычис�
лить координаты, держать
строго определенную глубину,
следить, чтобы у лодки не было
никакого крена. Но моряки
все сделали безукоризненно,
ракета улетела так, как надо,
и туда, куда надо. Что же каса�
ется самого момента пуска, то
знаете, у нас на стенде КБХА
он куда более впечатляющ.
Все ревет так, что в сотне мет�

ров даже нельзя пытаться раз�
говаривать. А в лодке я как раз
был рядом с шахтой – конеч�
но, за мощной перегородкой.
Сначала шахта заполнилась
водой, потом открылась крыш�
ка… Раздался несильный гул
двигателя ракеты. Сама она
имеет длину 18 метров, и как
только ракета прошла эти 18
метров, гул резко оборвался. И
все. Вот у нас – впечатления
совсем другие. Даже гости с
Северного флота, запустившие
не один десяток ракет с подоб�
ными двигателями, бывая у
нас, восторгаются их мощи и
силе и говорят, что такого они
еще не видели…

Ну а теперь хотелось бы

подробнее узнать и о команди�
ре ракетного подводного крей�
сера «Екатеринбург» капитане
1�го ранга Сергее Рачуке. Про�
сим рассказать о нем его отца.

� Да что рассказывать? Сер�
гей родился в Воронеже. Учил�
ся в 28�й школе, занимался
спортом, поступил в Ленин�
градское высшее военно�мор�
ское училище подводного пла�
вания имени Ленинского ком�
сомола. Закончил его в 1987
году, начинал службу на Тихом
океане. В 1999 году закончил
Военно�морскую академию,
после чего его перевели на
Северный флот – на Тихом оке�
ане флота уже, к сожалению,
почти не осталось.

Тут Владимир Сергеевич от�
влекся от темы и с горечью за�
метил, что и на Северном фло�
те ситуация далека от такой,
какой хотелось бы ее видеть.
Ведь каждому понятно: «рабо�
чим местом» ракетных подвод�
ных крейсеров стратегического
назначения должны быть не
пирсы, а морские глубины, тем
более что в автономном плава�
нии эти субмарины могут нахо�
диться до трех месяцев. В даль�
них походах крепнет морская
дружба, совершенствуется бое�
вое мастерство. Но… Предыду�
щие пять лет из�за отсутствия
финансирования лодки вообще
не выходили в море. И только в
прошлом году лед, наконец, тро�

нулся с места. В том числе и в
прямом смысле слова: подвод�
ная лодка с экипажем Сергея
Рачука при отработке специ�
ального задания несколько раз
пробивала своим корпусом
панцирь Северного  Ледовито�
го океана. «Мне показали не�
сколько фотографий, сделан�
ных после взлома льдов, � рас�
сказал Владимир Сергеевич. –
Картина просто восхититель�
ная». Но, продолжив тему, заме�
тил, что отнюдь не восхититель�
ная она в поселке, где живут во�
енные моряки. Катастрофичес�
ки не хватает квартир, в то же
время немало многоэтажных
домов просто брошены: нет
средств на их ремонт…

Нелегкие испытания за эти
годы пережило и Конструктор�
ское бюро химавтоматики. Из�
за значительного сокращения
космической программы Рос�
сии резко уменьшился объем
заказов на разработку новых
двигателей. Почти до нуля упа�
ло число заказов Министер�
ства обороны. И только волею
и терпением коллектива пред�
приятия удалось сохранить
уникальные технологии, став�
шие объектом зависти даже
передовых западных госу�
дарств. Успешные запуски «Си�
невы» наглядно подтвердили,
что такие технологии не утра�
чены. Пока.

А что будет завтра?
Алексей СОЛОВЬЕВ.

ПОЛИТИЧЕСКИЙПОЛИТИЧЕСКИЙПОЛИТИЧЕСКИЙПОЛИТИЧЕСКИЙПОЛИТИЧЕСКИЙ
ДНЕВНИКДНЕВНИКДНЕВНИКДНЕВНИКДНЕВНИКДеньги

решают все?
Постановка в политическую

повестку дня проблемы льгот
сама по себе стала довольно
неожиданной. Как известно, в
последнее время страна нео�
днократно слышала от прави�
тельства бодрые рапорты по
поводу профицита бюджета,
т.е. превышения доходов над
расходами. Приводились циф�
ры, отражающие весьма высо�
кий уровень золотовалютных
резервов, ставший следстви�
ем выгодной для России конъ�
юнктуры цен на нефть. В таких
благоприятных экономических
условиях российские гражда�
не вправе были бы рассчиты�
вать не только на сохранение
льгот, но и на увеличение зар�
плат, пенсий, детских пособий
и т.д. Но правительство реши�
ло иначе и, подготовив соот�
ветствующий законопроект,
внесло его в Государственную
Думу. Российский парламент,
доминирующие позиции в ко�
тором принадлежат «Единой
России», не привык сопротив�
ляться нажиму правительства,
и вот в минувший четверг за�
конопроект был поставлен на
голосование в нижней палате
парламента. И это несмотря на
то, что отношение населения к
нему остается крайне отрица�
тельным, а дебаты в Думе со�
провождались протестующими
возгласами пикетчиков у зда�
ния в Охотном ряду.

Логика правительства про�
ста и отчетливо сформулирова�
на министром финансов Рос�
сии Алексеем Кудриным: в ры�
ночной экономике деньги ре�
шают все. Льготы, как пережи�
ток социализма, должны быть
заменены денежными ком�
пенсациями. С одной стороны,
в этих рассуждениях есть опре�
деленный смысл: сегодня сфе�
ра предоставления льготных
услуг до такой степени коррум�
пирована, что в ней создают�
ся целые состояния; только на
лекарствах воруют миллионы.
Кроме того, скажем, какой�ни�
будь ветеран труда из россий�
ской глубинки никогда не
пользовался льготами на
транспорт по причине полного
отсутствия в российских селах
регулярного транспортного со�
общения. Но, с другой стороны,
ликвидатор аварии на Черно�
быльской АЭС до сих пор имел
право на бесплатное лечение,
включая санаторную путевку, а
предлагаемая ему взамен
компенсация никоим образом
не покрывает реальные затра�
ты. Иными словами, мероприя�
тие, затеянное правитель�
ством, могло бы быть основа�
но на добровольном согласии
тех или иных категорий льгот�
ников на денежную замену
предназначенных для них
льгот. В противном случае труд�
но рассчитывать на то, что пра�
вительство и впредь может по�
лучать соответствующую под�
держку собственных граждан
во всех своих благих начинани�
ях, в особенности, когда оно
старается переложить эти непо�
пулярные меры на регионы.

Отказ в поддержке обозна�
чился уже сегодня. Против от�
мены льгот выступили не толь�
ко коммунисты, «лимоновцы»,
профсоюзы, но и сами ветера�
ны. Так, Московский Совет ве�
теранов пригрозил не участво�
вать в Параде Победы на Крас�

Внимание российской общественности на минувшей
неделе привлекли две темы: отмена социальных льгот и
партийное строительство. Эти два процесса – социальный
и политический – напрямую между собой не связаны,
однако, вместе они высвечивают некоторые тенденции
нашей нынешней жизни.

ной площади в будущем, юби�
лейном году, если правитель�
ство не откажется от замены
льгот пенсионеров денежной
компенсацией. Ряд губернато�
ров, понимающих, что все про�
тесты на местах будут отнесе�
ны по их ведомству, предложи�
ли Президенту «заморозить»
замену льгот ветеранов до
2006 года. Но, похоже, такое
решение не входит в планы
Президента и правительства.

Однако льготники – это не
единственная категория граж�
дан, чьи интересы сейчас под�
вергаются пристальному вни�
манию российских властей.
Другой такой группой стали
представители крупного рос�
сийского бизнеса, так называ�
емые «олигархи». Встреча с
ними была проанонсирована
давно, еще во время оглаше�
ния президентского Послания
Федеральному Собранию. Од�
нако момент для этой встречи
наступил только в начале
июля, после долгих проволо�
чек с президентской стороны.
Владимир Путин решил, нако�
нец, принять в Кремле веду�
щих российских промышлен�
ников и предпринимателей. До
даты встречи в силу вступило
судебное решение о взыска�
нии с «ЮКОСа» 99 млрд. рублей
в качестве недоимки за 2000
год. Однако точку в конфликте
нефтяного гиганта ставить
пока рано: налоговики затре�
бовали с компании Михаила
Ходорковского такой же долг
и за 2001 год. Но «ЮКОС» за�
нижал свои налоги через офф�
шоры и в 2002�2003 годах.
Если все эти долги сложить
вместе, то их сумма как раз и
составит общий объем всего
состояния крупнейшего рос�
сийского олигарха. То есть кон�
фискация имущества за долги
может стать для него тоталь�
ной экспроприацией. Между
тем на встрече в Кремле тема
Ходорковского и «ЮКОСа»
была табуирована. Президент
предложил разговор на со�
всем другую, животрепещу�
щую тему – профессионально�
техническое образование мо�
лодежи. Видимо, он рассчиты�
вал на то, что собравшиеся
озаботятся плачевным состоя�
нием дел в этой сфере и согла�
сятся помочь молодежи мате�
риально. Однако последних
больше интересовала защита
банковского и фондового рын�
ков от «слухов и непроверен�
ной информации».

Рассмотренные проблемы
– отмена льгот и взаимоотно�
шения бизнеса с властью –
скорее всего, решались бы
как�то иначе, если бы у нас су�
ществовала прочная и устой�
чивая партийно�политическая
система, способная хотя бы
иногда выступать оппонентом
власти в решении наиболее
важных и болезненных для об�
щества проблем. Однако пос�
ледние парламентские выбо�
ры в декабре 2003 года про�
демонстрировали, что у нас та�
кой системы нет: по образно�
му выражению Юрия Лужкова,
у нее оказалось резко надлом�
лено левое крыло, а правого и
вовсе не стало. «Такая птица
нормально летать не может», �
остроумно резюмировал мос�
ковский мэр.

На днях российская «партий�

но�политическая птица» под�
верглась новым испытаниям:
обнажились сложные кризис�
ные процессы в партиях, про�
игравших декабрьские парла�
ментские выборы. Все попыт�
ки извлечь из поражения горь�
кие уроки и срочно поправить
дело закончились безрезуль�
татно. Бывший лидер Союза
Правых Сил Борис Немцов, не
сумевший провести партию в
парламент, добровольно сло�
жил с себя властные полномо�
чия, а нового лидера съезд
СПС избрать не смог. В резуль�
тате вопрос отложен до декаб�
ря, когда при помощи внутри�
партийных первичных выбо�
ров – «праймериз» � будет вы�
явлен новый руководитель
партии. Не менее сложные
процессы, граничащие с рас�
колом, происходят и в «Ябло�
ке». Но всего сильнее период
разброда и шатаний сказался
на КПРФ – самой крупной и
единственной в классическом
понимании этого слова поли�
тической партии России. Соб�
ственно, раскол в ней наме�
тился давно, когда явно обна�
ружились политические амби�
ции Геннадия Семигина – быв�
шего вице�спикера Государ�
ственной Думы от КПРФ, со�
бравшего вокруг себя группу
оппонентов Г.Зюганова. На
днях им удалось провести ус�
пешную атаку на вождя КПРФ
– утром 1 июля Г.Зюганов был
смещен с поста лидера Народ�
но�патриотического союза
России (НПСР), а днем боль�
шинство членов ЦК освободи�
ли его от обязанностей предсе�
дателя КПРФ. Но чем бы ни
закончились эти внутрипар�
тийные конфликты, ясно одно:
коммунистическая партия пе�
рестала быть монолитной по�
литической силой и вряд ли
станет ею в обозримом буду�
щем. Этот факт, несомненно,
обрадует тех, кто судит о парти�
ях, исходя исключительно из
приязни или неприязни к их
идеологическим установкам.
Однако в реальности всем нам
предстоит скорее огорчаться,
нежели радоваться. Какими
бы слабыми и несовершенны�
ми ни были наши партии, они
пытались выполнять важную
посредническую функцию
между властью и обществом,
страхуя последнее от непомер�
ных рисков, которым оно под�
вергалось со стороны власт�
ных структур. Партии были сво�
его рода отдушиной, способ�
ствовавшей разрядке напря�
женности вокруг и внутри госу�
дарственных институтов. Нако�
нец, именно партии осуществ�
ляли важную функцию рекрути�
рования политической элиты, в
рядах которой впервые появи�
лись яркие лидеры, талантли�
вые ораторы, пробудившие у
населения интерес к публичной
политике.

Теперь все это уже в про�
шлом, как и сама публичная
политика. Зачем нужны
партии, если парламент с не�
давних пор полностью контро�
лируется исполнительной вла�
стью, а законопроекты, подго�
товленные в правительстве,
молниеносно пролетают через
Государственную Думу? Кому�
то, возможно, покажется, что
это очень хорошо, и что имен�
но так и должно быть. Но на
самом деле такая ситуация со�
здаст большие неприятности в
самом ближайшем будущем.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.

В Главном финансовом
управлении обладминист�
рации подводятся итоги
исполнения бюджета за
первое полугодие 2004
года.

По оперативным данным,
областной бюджет по поступ�
лению собственных доходов
исполнен на 97,7 процента.
Иными словами, в бюджет не�
поступило доходов в сумме
80,3 миллиона рублей, что ска�
залось на его расходной час�
ти. Финансовая помощь из
федерального центра, напро�
тив, поступила не только в пол�
ном объеме, но и с опережени�
ем на 200 миллионов рублей.

Несмотря на трудности, вып�
лата заработной платы бюд�
жетникам идет в соответствии
с графиком. В полном объеме
профинансированы отпускные
и зарплата работникам образо�
вательных учреждений.

Планомерно ведется подго�
товка учреждений социальной
сферы и объектов ЖКХ облас�
ти к зиме. За период с 28 июня
по 5 июля на эти цели из обла�
стного бюджета направлено
7,9 миллиона рублей.

Бюджетная
погода за полгода
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ГОРЯЧАЯ ТЕМА: НАРКОМАНИЯ

БЮДЖЕТНЫЙ ПРОЦЕСС

Юрий БАЙ, депутат  областной Думы

ОТ ПРОЕКТА � ДО ЗАКОНА

Сегодня � 41�е заседание областной Думы
Последнее перед летними каникула�

ми заседание начнется с рассмотрения
в первом чтении проекта закона «Об
исполнении Закона Воронежской обла�
сти «Об областном бюджете на 2003
год». Внесению документа на Думу
предшествовала большая предвари�
тельная работа: отчет Главного финан�
сового управления администрации об�
ласти был проанализирован в профиль�
ных комиссиях.

В первом чтении планируется также
рассмотреть целый ряд законопроек�
тов по изменению Закона « О бюджет�
ном процессе в Воронежской области»,
статьи 43 Устава  (Основного Закона)
Воронежской области (касается поряд�
ка обнародования главой администра�
ции области нормативных правовых

актов), статьи 26 Устава (об увеличении
численного состава областной Думы до
72 депутатов), законов «О правовых
нормативных актах Воронежской обла�
сти», «О порядке опубликования и вступ�
ления в силу нормативных правовых
актов государственной власти Воро�
нежской области», «Об особенностях
оборота земель сельскохозяйственно�
го назначения в Воронежской облас�
ти»,  «О здравоохранении в Воронежс�
кой области», «О регулировании градо�
строительных отношений в Воронежс�
кой области», «Об отношениях, возника�
ющих в системе государственной реги�
страции прав на недвижимое имуще�
ство и сделок с ним».

 На суд депутатов будут внесены в
первом чтении новые законопроекты «О

радиационной безопасности населения
Воронежской области», «О нормах пре�
доставления земельных участков в Во�
ронежской области», «О пожарной безо�
пасности в Воронежской области» и про�
ект областной целевой программы «Он�
кология на 2004�2007 годы».

Законодателям предстоит дать
оценку проекту федерального закона о
новом порядке формирования Совета
Федерации, рассмотреть законода�
тельную инициативу о внесении изме�
нения в Федеральный закон «Об общих
принципах организации законодатель�
ных (представительных) и исполнитель�
ных органов государственной власти
субъектов Российской Федерации», от�
чет об исполнении бюджета территори�
ального фонда обязательного меди�

цинского страхования на 2003 год.
Советом областной Думы также бу�

дут рекомендованы к рассмотрению
вопросы, связанные с прогнозировани�
ем плана приватизации госимущества
области на 2004�2006 годы, развитием
системы жилищного ипотечного креди�
тования и упразднением  некоторых
населенных пунктов Ольховатского рай�
она, утративших признаки  жилых.

 Депутаты заслушают отчет област�
ной избирательной комиссии Воронеж�
ской области о расходовании средств,
выделенных из областного бюджета на
проведение выборов главы админист�
рации области,  и утвердят схему изби�
рательных  округов по выборам депута�
тов областной Думы четвертого созыва
(в марте 2005 года).

ПРИОРИТЕТЫ  ЗАКОНОТВОРЧЕСТВА

В  постоянной  комиссии

74 процента – много это
или мало? Если иметь в виду,
что средства, выделяемые по
данной статье бюджета, и так
достаточно скромны, то, ко�
нечно, маловато. С другой сто�
роны, многое ли из запланиро�
ванного выполняется у нас
сейчас на 100 процентов? Не
секрет, что в этом отношении
нередко приходится сталки�
ваться с гораздо более печаль�
ными результатами. Поэтому,
наверно, эта цифра и не выз�
вала особых эмоций у моих
коллег�парламентариев. Но
лично меня она заставила за�
думаться.

Разорвать порочный круг
Для чего, собственно, мы

тратим деньги депутатского
фонда на работу с молодёжью,
поддержку школы? Для чего,
например, в нашем округе мы
пытаемся сегодня изыскивать
дополнительные средства для
работы созданного молодёж�
ного фонда «Шаг навстречу»,
бесплатных консультаций
юристов и специалистов�нар�
кологов, организуем работу
подростковых производствен�
ных бригад в дни летних кани�
кул, проводим детские празд�
ники и много других меропри�
ятий с участием подростков и
детей? Для того лишь, чтобы
понравиться их родителям?
Нет, конечно. Нами, взрослы�
ми, движет тревога, я бы даже
сказал – страх за будущее на�
ших детей. Ведь слова главы
Госнаркоконтроля России Чер�
кесова о том, что наркомания
приобретает у нас характер

эпидемии, всё явственней
становятся реальностью на�
ших дней.

Приведу лишь несколько
цифр. Официально в области
зарегистрировано 4 тысячи
наркозависимых. На самом же
деле по оценкам экспертов их
насчитывается около 70 ты�
сяч. Причём, по данным цент�
ра социального прогнозирова�
ния, возраст приобщения к
наркотикам за последние де�
сять лет снизился с 17,8 до 14
лет. Раньше наркомания была,
как правило, уделом подрост�
ков из неблагополучных се�
мей. Как депутату мне это хо�
рошо знакомо по положению
дел в таких депрессивных мик�
рорайонах, как ВАИ, Машмет,
шинный завод. А ныне эта
опасность перекинулась на
вполне благополучные семьи,
проживающие в Северном
микрорайоне или в центре го�

рода. Наркотики входят в моду.
Социально негативное явле�
ние становится частью моло�
дёжной культуры.

Что же мы можем противо�
поставить этой страшной ин�
тервенции? Выясняется, что
мер, принимаемых в этом на�
правлении в нашей области, в
первую очередь – на государ�
ственном уровне, совершенно
недостаточно. Первыми заби�
ли тревогу воронежские жур�
налисты. В ряде газетных ста�
тей они привели факты, свиде�
тельствующие, что и те неболь�
шие средства, что выделяются
сегодня на борьбу с наркома�
нией, расходуются неэффек�
тивно. И это действительно
так.

Разбираясь с вопросами
финансирования упомянутой
целевой программы, депутаты
столкнулись с рядом удиви�
тельных вещей. На бумаге�то

Финансам � строгий счет
Такие данные были озвучены на заседании

постоянной комиссии по бюджету, налогам, фи�
нансам и банковской деятельности областной
Думы под председательством Юрия ТЮрия ТЮрия ТЮрия ТЮрия Титоваитоваитоваитоваитова.  С
отчетом о расходовании средств, выделенных на
подготовку и проведение губернаторских выбо�
ров, выступила представитель  избирательной
комиссии  Воронежской области. Сэкономлен�
ные деньги, по мнению законодателей, необхо�
димо направить на решение социальных про�
блем.

Бурное обсуждение вызвал проект закона Во�
ронежской области «О госу«О госу«О госу«О госу«О государственной (обла�дарственной (обла�дарственной (обла�дарственной (обла�дарственной (обла�
стной) поддержке организаций химическойстной) поддержке организаций химическойстной) поддержке организаций химическойстной) поддержке организаций химическойстной) поддержке организаций химической
промышленности, участвующих в реализациипромышленности, участвующих в реализациипромышленности, участвующих в реализациипромышленности, участвующих в реализациипромышленности, участвующих в реализации
Программы экономического и социальногоПрограммы экономического и социальногоПрограммы экономического и социальногоПрограммы экономического и социальногоПрограммы экономического и социального
развития Воронежской области на 2002�2006развития Воронежской области на 2002�2006развития Воронежской области на 2002�2006развития Воронежской области на 2002�2006развития Воронежской области на 2002�2006
годы ».годы ».годы ».годы ».годы ».

Данный документ устанавливает порядок ос�
вобождения в 2004 году организаций химичес�
кой промышленности от уплаты налога на иму�
щество в части средств, зачисляемых в област�
ной бюджет, в отношении имущества, образован�
ного в результате реализации инвестиционного
проекта в рамках вышеуказанной программы.

Предоставление таким организациям льготы
позволит направить высвободившиеся средства
на ускорение монтажа и ввода в действие уни�
кального оборудования ведущих зарубежных
машиностроительных фирм для изготовления
легковых и грузовых шин. В результате чего до�
полнительные платежи в бюджеты всех уровней
в год составят 134 миллиона рублей, в том чис�
ле в областной бюджет – 72 миллиона рублей.

Совмещение сроков выборов Президента РФ и главы администрации Воронежской
области позволило сохранить в областном бюджете 14 миллионов рублей.

Реализация этого законопроекта будет спо�
собствовать привлечению инвестиций в эконо�
мику области и повысит конкурентоспособность
выпускаемой продукции. Депутаты, в конечном
итоге, одобрили  предложенный документ и ре�
шили вынести его на заседание областной
Думы.

Было принято решение создать рабочую
группу по рассмотрению протеста прокурорапротеста прокурорапротеста прокурорапротеста прокурорапротеста прокурора
в связи с внесенными изменениями в Законв связи с внесенными изменениями в Законв связи с внесенными изменениями в Законв связи с внесенными изменениями в Законв связи с внесенными изменениями в Закон
Воронежской области «Об областном бюдже�Воронежской области «Об областном бюдже�Воронежской области «Об областном бюдже�Воронежской области «Об областном бюдже�Воронежской области «Об областном бюдже�
те на 2004 год» те на 2004 год» те на 2004 год» те на 2004 год» те на 2004 год» (спорная ситуация возникла
из�за изменений в распределении нормативов
двух видов налогов – на доходы физических лиц
и имущество организаций). В состав рабочей
группы войдут председатели постоянных комис�
сий областной Думы, начальник Главного фи�
нансового управления администрации области,
специалисты правовых управлений админист�
рации области и аппарата областной Думы, а
также сам прокурор области. Предполагается,
что рабочая группа детально изучит спорный
вопрос и вынесет свой вердикт.

Депутаты одобрили внесение изменений в
Закон Воронежской области «О программе«О программе«О программе«О программе«О программе
экономического и социального развития Во�экономического и социального развития Во�экономического и социального развития Во�экономического и социального развития Во�экономического и социального развития Во�
ронежской области на 2002�2006 годы»ронежской области на 2002�2006 годы»ронежской области на 2002�2006 годы»ронежской области на 2002�2006 годы»ронежской области на 2002�2006 годы» и
приняли решение уменьшить ставку арендной
платы для воронежского областного отделения
Общероссийского общественного фонда «Рос�
сийский детский фонд», который занимается
исключительно благотворительной деятельно�
стью.

Полина ОРЕХОВА.

30 июня в ходе обсуждения
итогов выполнения бюдже"
та на заседании блока соци"
альных комиссий была озву"
чена цифра: 74 процента.
Именно таков, по данным
Главного финансового уп"
равления области, объём
выполнения за прошлый год
целевой программы «Комп"
лексные меры по противодей"
ствию злоупотреблению нар"
котическими средствами и их
незаконному обороту в Воро"
нежской области на 2001"
2003 гг.». По этому поводу раз"
мышляет депутат областной
Думы от избирательного ок"
руга № 6 Юрий БАЙ.

всё выглядит гладко и грамот�
но. А на деле… Комплексных
программ по борьбе с нарко�
манией принято две. Но по�
скольку ведомственные управ�
ления администрации, при�
званные исполнять эти про�
граммы, слабо координируют
между собой эту важную рабо�
ту, дело тормозится неразбе�
рихой и многочисленными на�
рушениями. Так, деньги, выде�
ленные на строительство по
одной программе, направля�
лись на объекты, запланиро�
ванные в другой, в результате
чего Думе пришлось разби�
раться в этой путанице, вно�
сить и узаконивать соответ�
ствующие поправки.

О том, что средства распы�
ляются и расходуются неэф�
фективно, красноречиво гово�
рит хотя бы такой, например,
факт. Для создания клиничес�
кой и реабилитационной базы

часть выделенных денег была
перечислена РСУ�43, которое
начало в селе Богданово под
Рамонью строительство реа�
билитационного центра. Воз�
вели забор, начали цокольный
этаж, и на этом прекратилось
финансирование. Своими обо�
ротными средствами это пред�
приятие, как видно, не распо�
лагает либо не намерено их
тратить. А почему в качестве
подрядчика была избрана
именно эта, а не какая�либо
другая организация, внятного
ответа мы не добились.

(Окончание на 4�й стр.)

В разных измерениях
Социальная сфера

На совместном заседании
постоянных комиссий по обра�
зованию, науке и высшей шко�
ле (председатель � Николай
Куралесин), по делам молоде�
жи, культуре и спорту (Михаил
Рукавицын), по труду и соци�
альной защите населения
(Юлия Плетнева) главное вни�
мание было уделено реализа�
ции бюджетных назначений по
соответствующим разделам.

Расходы областного бюд�
жета по разделу «Образова�«Образова�«Образова�«Образова�«Образова�
ние»ние»ние»ние»ние» исполнены в сумме 525
миллионов 786 тысяч рублей,
или на 95 процентов. Рост по
отношению к 2002 году соста�
вил 114 процентов. Исполне�
ние бюджета по защищенным
статьям � 96 процентов.

Отчет Главного финансового управления об исполнении  об"
ластного бюджета на 2003 год детально проработан депута"
тами в ходе подготовки к заседанию областной Думы.

В текущем режиме выпла�
чивались заработная плата,
стипендии, компенсации за
методическую литературу,
полностью перечислены сред�
ства на опекунские расходы.

Муниципальным образова�
ниям оказана помощь в раз�
мере 10 миллионов 250 тысяч
рублей на приобретение авто�
бусов для общеобразователь�
ных школ и 8 миллионов 950
тысяч рублей � компенсации
на книгоиздательскую продук�
цию.

На капитальный и текущий
ремонты из областного бюд�
жета направлено 13 милли�
онов 690 тысяч рублей.

Согласно заявкам Главного
управления образования про�
финансировано приобрете�
ние учебников на сумму 2 мил�

лиона 41 тысяча рублей. На
организацию отдыха, оздо�
ровление и трудовой занятос�
ти детей и подростков в пери�
од летних каникул направлено
10 миллионов 753 тысячи руб�
лей.

Выделялись также сред�
ства для оказания помощи ву�
зам и на социальную поддер�
жку студентов.

Исполнение бюджета по
разделу «К«К«К«К«Кульульульульультура и искусст�тура и искусст�тура и искусст�тура и искусст�тура и искусст�
во»во»во»во»во» составило за 2003 год 111
миллионов 722 тысячи руб�
лей, или 95 процентов к уточ�
ненному плану.

Исполнение бюджета по за�
щищенным статьям � 64 мил�
лиона 573 тысячи рублей, или
96 процентов. Кроме того, фи�
нансирование производилось
по таким статьям, как прове�
дение культурных мероприя�
тий и фестивалей, выплата го�
нораров, оплата вневедом�

ственной охраны и приобрете�
ние бензина. На  эти цели пе�
речислено 35 миллионов 409
тысяч рублей.

Раздел «Социальная поли�«Социальная поли�«Социальная поли�«Социальная поли�«Социальная поли�
тика».тика».тика».тика».тика». Расходы областного
бюджета составили 875 мил�
лионов 343 тысячи рублей. Из
них Главным управлением тру�
да и социального развития ад�
министрации области израс�
ходовано 292 миллиона 109
тысяч рублей, или 96,8 про�
цента запланированного. Рас�
ходы Главного управления за
отчетный период выросли в
сравнении с 2002 годом в 1,3
раза.

Организациям, предостав�
ляющим льготы в соответ�
ствии с  Федеральным зако�
ном «О ветеранах», возмеще�
ны выпадающие доходы в раз�
мере 249 миллионов 598 ты�
сяч рублей.

Расходы на реализацию

льгот, установленных Феде�
ральным законом «О социаль�
ной защите инвалидов в РФ»,
составили 194 миллиона 370
тысяч рублей.

 Финансирование Феде�
рального  закона «О государ�
ственных пособиях гражда�
нам, имеющим детей» испол�
нено в размере 302 миллиона
60 тысяч рублей, или 99,7 про�
цента к плану.

В 2003 году расходы обла�
стного бюджета на соци�
альную сферу (образование,
культура, средства массовой
информации, социальная по�
литика, здравоохранение) со�
ставили 2 миллиарда 911,7
миллиона рублей, или 26 про�
центов общей суммы расхо�
дов. Финансирование этих
статей возросло на 32 про�
цента по сравнению с 2002
годом.

(Окончание на 4�й стр.)

по образованию, науке и высшей школе
(председатель – Николай Куралесин)

В состав комиссии входят депутаты Николай Куралесин (председатель),
Николай Голиков, Ирина Транькова, Юлия Плетнева.

Приоритетные направле�
ния деятельности комиссии:

• участие в законодатель�• участие в законодатель�• участие в законодатель�• участие в законодатель�• участие в законодатель�
ной деятельности областнойной деятельности областнойной деятельности областнойной деятельности областнойной деятельности областной
Думы по созданию норматив�Думы по созданию норматив�Думы по созданию норматив�Думы по созданию норматив�Думы по созданию норматив�
но�правовой базы развитияно�правовой базы развитияно�правовой базы развитияно�правовой базы развитияно�правовой базы развития
и модернизации системы об�и модернизации системы об�и модернизации системы об�и модернизации системы об�и модернизации системы об�
разования области;разования области;разования области;разования области;разования области;

 • совершенствование • совершенствование • совершенствование • совершенствование • совершенствование
действующего федеральногодействующего федеральногодействующего федеральногодействующего федеральногодействующего федерального
и областного законодатель�и областного законодатель�и областного законодатель�и областного законодатель�и областного законодатель�
ства;ства;ства;ства;ства;

• контроль за исполнени�• контроль за исполнени�• контроль за исполнени�• контроль за исполнени�• контроль за исполнени�
ем нормативных правовыхем нормативных правовыхем нормативных правовыхем нормативных правовыхем нормативных правовых
актов областной Думы;актов областной Думы;актов областной Думы;актов областной Думы;актов областной Думы;

• участие в формирова�• участие в формирова�• участие в формирова�• участие в формирова�• участие в формирова�
нии областного бюджета,нии областного бюджета,нии областного бюджета,нии областного бюджета,нии областного бюджета,
подготовка предложений поподготовка предложений поподготовка предложений поподготовка предложений поподготовка предложений по
внесению поправок в дан�внесению поправок в дан�внесению поправок в дан�внесению поправок в дан�внесению поправок в дан�
ный документ;ный документ;ный документ;ный документ;ный документ;

• выдача заключений на• выдача заключений на• выдача заключений на• выдача заключений на• выдача заключений на
проекты законов и иных нор�проекты законов и иных нор�проекты законов и иных нор�проекты законов и иных нор�проекты законов и иных нор�
мативных правовых актовмативных правовых актовмативных правовых актовмативных правовых актовмативных правовых актов
Воронежской области, вне�Воронежской области, вне�Воронежской области, вне�Воронежской области, вне�Воронежской области, вне�
сенных в областную Думусенных в областную Думусенных в областную Думусенных в областную Думусенных в областную Думу
субъектами законодатель�субъектами законодатель�субъектами законодатель�субъектами законодатель�субъектами законодатель�
ной инициативы, внесение вной инициативы, внесение вной инициативы, внесение вной инициативы, внесение вной инициативы, внесение в
них своих замечаний, допол�них своих замечаний, допол�них своих замечаний, допол�них своих замечаний, допол�них своих замечаний, допол�
нений, поправок;нений, поправок;нений, поправок;нений, поправок;нений, поправок;

• участие в разработке об�• участие в разработке об�• участие в разработке об�• участие в разработке об�• участие в разработке об�
ластных целевых программластных целевых программластных целевых программластных целевых программластных целевых программ
по вопросам образования ипо вопросам образования ипо вопросам образования ипо вопросам образования ипо вопросам образования и
науки, социально�экономи�науки, социально�экономи�науки, социально�экономи�науки, социально�экономи�науки, социально�экономи�
ческого развития области,ческого развития области,ческого развития области,ческого развития области,ческого развития области,
внесение в них предложенийвнесение в них предложенийвнесение в них предложенийвнесение в них предложенийвнесение в них предложений
и дополнений;и дополнений;и дополнений;и дополнений;и дополнений;

• организация и проведе�• организация и проведе�• организация и проведе�• организация и проведе�• организация и проведе�
ние депутатских слушаний,ние депутатских слушаний,ние депутатских слушаний,ние депутатских слушаний,ние депутатских слушаний,
заседаний «круглых столов»заседаний «круглых столов»заседаний «круглых столов»заседаний «круглых столов»заседаний «круглых столов»
и иных мероприятий.и иных мероприятий.и иных мероприятий.и иных мероприятий.и иных мероприятий.

Вектор +
социальная
направленность

Напряженная работа в по�
стоянной комиссии ежегодно
проходит при обсуждении про�
ектов закона Воронежской
области «Об областном бюд�
жете». Депутаты отстаивают
социальную направленность
бюджета, позицию увеличения
бюджетного финансирования.

Ключевыми в расходова�
нии средств областного бюд�
жета на образование являют�
ся содержание интернатных

За три с небольшим года рассмотрены более 100 поступив"
ших в областную Думу проектов федеральных и областных
законов. Все они напрямую касаются решения проблем в
сфере образования и науки.

учреждений, детских домов с
контингентом воспитанников
более четырех тысяч детей;
расходы на организацию лет�
ней оздоровительной кампа�
нии школьников, на выплату
опекунских пособий; приобре�
тение учебной литературы; фи�
нансирование целевых про�
грамм. Предусматриваются
субвенции муниципальным об�
разованиям на финансирова�
ние расходов по обеспечению
реализации государственного
стандарта общего образова�
ния и другие расходы.

Например, финансирова�
ние на паритетных началах (из
федерального и областного
бюджетов) отраслевых про�
грамм позволяет решать важ�
нейшие задачи в сфере обра�
зования. Так, в 2001 году в
рамках президентской про�
граммы компьютеризации
сельских школ 753 учебных
общеобразовательных учреж�
дения получили 1351 совре�
менный компьютер. В настоя�
щее время компьютеризация
сельских школ продолжается.

При рассмотрении област�
ного бюджета на 2004 год по�
стоянная комиссия добилась
увеличения расходов на обра�
зование на 32 миллиона руб�
лей (за счет средств областно�
го бюджета). В том числе сум�
ма опекунских пособий на де�
тей�сирот и детей, оставшихся
без попечения родителей, уве�
личена по сравнению с перво�
начальным вариантом законо�
проекта на 13 миллионов руб�
лей. На содержание детей в
интернатных учреждениях и дет�
ских домах будет дополнитель�
но направлено более 19 милли�
онов рублей, на реализацию
Программы развития Воронеж�
ской области на 2001�2005
годы � 7 миллионов рублей.

Программы
развития

По представлению постоян�
ной комиссии по образованию,
науке и высшей школе на засе�

даниях областной Думы депута�
ты утвердили следующие отрас�
левые областные программы:

 «Программа информати� «Программа информати� «Программа информати� «Программа информати� «Программа информати�
зации образования Воро�зации образования Воро�зации образования Воро�зации образования Воро�зации образования Воро�
нежской области на 2001�нежской области на 2001�нежской области на 2001�нежской области на 2001�нежской области на 2001�
2005 годы».2005 годы».2005 годы».2005 годы».2005 годы».

 Направлена на повышение
качества образования и обес�
печение оперативных и стра�
тегических задач стабилиза�
ции и развития системы науки,
образования, молодежной по�
литики.

 «Программа развития«Программа развития«Программа развития«Программа развития«Программа развития
образования Воронежскойобразования Воронежскойобразования Воронежскойобразования Воронежскойобразования Воронежской
области на 2001�2005 годы».области на 2001�2005 годы».области на 2001�2005 годы».области на 2001�2005 годы».области на 2001�2005 годы».

Основные цели – обеспече�
ние условий для реализации
равных прав граждан на обра�
зование и создание норматив�
но�правовой базы субъекта РФ
в этой сфере, разработка ре�
гиональных компонентов госу�
дарственных образовательных
стандартов.

 «Патриотическое воспи�«Патриотическое воспи�«Патриотическое воспи�«Патриотическое воспи�«Патриотическое воспи�
тание граждан Воронежскойтание граждан Воронежскойтание граждан Воронежскойтание граждан Воронежскойтание граждан Воронежской
области на 2001�2005 годы».области на 2001�2005 годы».области на 2001�2005 годы».области на 2001�2005 годы».области на 2001�2005 годы».

Программа предполагает
создание нормативно�право�
вой и научно�методической
базы для развития системы
патриотического воспитания,
противодействия экстремист�
ским проявлениям в подрост�
ковой и молодежной среде.

Об инициативах
и парламентских
слушаниях

По материалам, подготов�
ленным комиссией, областная
Дума внесла в порядке зако�
нодательной инициативы в Го�
сударственную Думу шесть по�
правок к проекту федерально�
го закона «О государственном«О государственном«О государственном«О государственном«О государственном
стандарте общего образова�стандарте общего образова�стандарте общего образова�стандарте общего образова�стандарте общего образова�
ния» ния» ния» ния» ния» (в части определения
уровня требований, предъяв�
ляемых к абитуриентам учреж�
дениями начального, средне�
го и высшего профессиональ�
ного образования; контроля
исполнения государственного
стандарта общего образова�
ния; финансирования в полном
объеме учреждений образова�
ния).
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и обязательствах
Депутаты рассмотрели про�

ект федерального закона ооооо
внесении изменений в зако�внесении изменений в зако�внесении изменений в зако�внесении изменений в зако�внесении изменений в зако�
нодательные акты РФ, регу�нодательные акты РФ, регу�нодательные акты РФ, регу�нодательные акты РФ, регу�нодательные акты РФ, регу�
лирующие обязательства го�лирующие обязательства го�лирующие обязательства го�лирующие обязательства го�лирующие обязательства го�
сусусусусударства по социальной по�дарства по социальной по�дарства по социальной по�дарства по социальной по�дарства по социальной по�
мощи и поддержке различ�мощи и поддержке различ�мощи и поддержке различ�мощи и поддержке различ�мощи и поддержке различ�
ных категорий граждан с це�ных категорий граждан с це�ных категорий граждан с це�ных категорий граждан с це�ных категорий граждан с це�
лью однозначного определе�лью однозначного определе�лью однозначного определе�лью однозначного определе�лью однозначного определе�
ния органов публичной вла�ния органов публичной вла�ния органов публичной вла�ния органов публичной вла�ния органов публичной вла�
сти, ответственных за их ре�сти, ответственных за их ре�сти, ответственных за их ре�сти, ответственных за их ре�сти, ответственных за их ре�
ализацию и финансовоеализацию и финансовоеализацию и финансовоеализацию и финансовоеализацию и финансовое
обеспечение.обеспечение.обеспечение.обеспечение.обеспечение. Ряд видов соци�
альной помощи, установлен�
ных в этих законодательных
актах в виде натуральных
льгот, предусматривается за�
менить денежными компенса�
циями. Члены комиссии под�
держали проект обращения к
Председателю Государствен�
ной Думы Федерального Со�
брания РФ Грызлову Б.В., в ко�
тором, в частности, говорится:
«Воронежская областная Дума
выступает против этого зако�
нопроекта, так как в нем ока�
зание социальной поддержки
и помощи отдельным катего�
риям нуждающихся в ней граж�
дан, установление ее объема и
финансирование предлагает�
ся отнести к полномочиям
субъектов РФ. В то же время
финансового обеспечения не
предусмотрено».

Проект закона Воронеж�
ской области «О признании ут�«О признании ут�«О признании ут�«О признании ут�«О признании ут�
ратившим силу Закона Воро�ратившим силу Закона Воро�ратившим силу Закона Воро�ратившим силу Закона Воро�ратившим силу Закона Воро�
нежской области «Об админи�нежской области «Об админи�нежской области «Об админи�нежской области «Об админи�нежской области «Об админи�
стративной ответственностистративной ответственностистративной ответственностистративной ответственностистративной ответственности
за нарушение порядка ис�за нарушение порядка ис�за нарушение порядка ис�за нарушение порядка ис�за нарушение порядка ис�
пользования финансовыхпользования финансовыхпользования финансовыхпользования финансовыхпользования финансовых
средств Воронежской облас�средств Воронежской облас�средств Воронежской облас�средств Воронежской облас�средств Воронежской облас�
ти» ти» ти» ти» ти» вызвал пристальный инте�
рес членов комиссии. В экс�
пертном заключении Главного
управления Минюста РФ по
Воронежской области, посту�
пившем в областную Думу, об�
ращается внимание на то, что

Повестка дня заседания постоянной комиссии по законода"
тельству, безопасности, правам человека и регламенту, про"
ходившего 6 июля под председательством Юрия АНОХИНА,
включала девять вопросов.

ряд статей Закона «Об админи�
стративной ответственности
за нарушение порядка исполь�
зования финансовых средств
Воронежской области» проти�
воречит нормам действующе�
го федерального законода�
тельства. По мнению государ�
ственно�правового управле�
ния аппарата областной Думы,
целесообразно признать этот
закон утратившим силу, а За�
кон Воронежской области «Об
административных правонару�
шениях на территории Воро�
нежской области» дополнить
нормами, устанавливающими
ответственность за нарушение
порядка использования фи�
нансовых средств. Члены ко�
миссии рекомендовали де�
тально проработать это пред�
ложение в рамках рабочей
группы.

Одобрены законопроекты
Воронежской области о вне�о вне�о вне�о вне�о вне�
сении изменений в Усении изменений в Усении изменений в Усении изменений в Усении изменений в Устав Во�став Во�став Во�став Во�став Во�
ронежской области (речьронежской области (речьронежской области (речьронежской области (речьронежской области (речь
идет о приведении некото�идет о приведении некото�идет о приведении некото�идет о приведении некото�идет о приведении некото�
рых пунктов документа в со�рых пунктов документа в со�рых пунктов документа в со�рых пунктов документа в со�рых пунктов документа в со�
ответствие с федеральнымответствие с федеральнымответствие с федеральнымответствие с федеральнымответствие с федеральным
законодательством) и в За�законодательством) и в За�законодательством) и в За�законодательством) и в За�законодательством) и в За�
кон «О мировых сукон «О мировых сукон «О мировых сукон «О мировых сукон «О мировых судьях Воро�дьях Воро�дьях Воро�дьях Воро�дьях Воро�
нежской области»нежской области»нежской области»нежской области»нежской области».

Проанализированы реко�
мендации парламентских слу�
шаний в Государственной Думе
«О работе законодательных и«О работе законодательных и«О работе законодательных и«О работе законодательных и«О работе законодательных и
исполнительных органов го�исполнительных органов го�исполнительных органов го�исполнительных органов го�исполнительных органов го�
сусусусусударственной власти РФ подарственной власти РФ подарственной власти РФ подарственной власти РФ подарственной власти РФ по
подготовке к проведениюподготовке к проведениюподготовке к проведениюподготовке к проведениюподготовке к проведению
празднования 60�летия По�празднования 60�летия По�празднования 60�летия По�празднования 60�летия По�празднования 60�летия По�
беды в Великой Отечествен�беды в Великой Отечествен�беды в Великой Отечествен�беды в Великой Отечествен�беды в Великой Отечествен�
ной войне». ной войне». ной войне». ной войне». ной войне». Членами комис�
сии принято решение при фор�
мировании областного бюдже�
та следующего года учесть
финансирование предполага�
емых праздничных мероприя�
тий.

Ольга РУДЕНКО.

О правахО правах
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В разных измерениях
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В своих выступлениях чле-
ны постоянных комиссий под-
черкивали необходимость
строгого соблюдения бюджет-
ной дисциплины  и согласова-
ния с областной Думой уточне-
ний, вносимых администраци-
ей в бюджет.

В принятом решении депу-В принятом решении депу-В принятом решении депу-В принятом решении депу-В принятом решении депу-
таты рекомендовали област-таты рекомендовали област-таты рекомендовали област-таты рекомендовали област-таты рекомендовали област-
ной Думе утвердить отчет ад-ной Думе утвердить отчет ад-ной Думе утвердить отчет ад-ной Думе утвердить отчет ад-ной Думе утвердить отчет ад-
министрации области  и  при-министрации области  и  при-министрации области  и  при-министрации области  и  при-министрации области  и  при-
нять  в первом чтении проектнять  в первом чтении проектнять  в первом чтении проектнять  в первом чтении проектнять  в первом чтении проект
закона Воронежской областизакона Воронежской областизакона Воронежской областизакона Воронежской областизакона Воронежской области
«Об исполнении Закона Воро-«Об исполнении Закона Воро-«Об исполнении Закона Воро-«Об исполнении Закона Воро-«Об исполнении Закона Воро-
нежской  области «Об  облас-нежской  области «Об  облас-нежской  области «Об  облас-нежской  области «Об  облас-нежской  области «Об  облас-
тном бюджете на 2003 год».тном бюджете на 2003 год».тном бюджете на 2003 год».тном бюджете на 2003 год».тном бюджете на 2003 год».

Администрации областиАдминистрации областиАдминистрации областиАдминистрации областиАдминистрации области
предложено принять меры попредложено принять меры попредложено принять меры попредложено принять меры попредложено принять меры по
дальнейшему укреплениюдальнейшему укреплениюдальнейшему укреплениюдальнейшему укреплениюдальнейшему укреплению
налоговой дисциплины и уве-налоговой дисциплины и уве-налоговой дисциплины и уве-налоговой дисциплины и уве-налоговой дисциплины и уве-
личению поступлений нало-личению поступлений нало-личению поступлений нало-личению поступлений нало-личению поступлений нало-
говых доходов в областнойговых доходов в областнойговых доходов в областнойговых доходов в областнойговых доходов в областной
бюджетбюджетбюджетбюджетбюджет.  Кроме того,  отме-.  Кроме того,  отме-.  Кроме того,  отме-.  Кроме того,  отме-.  Кроме того,  отме-
чена необходимость пере-чена необходимость пере-чена необходимость пере-чена необходимость пере-чена необходимость пере-
смотра механизма контролясмотра механизма контролясмотра механизма контролясмотра механизма контролясмотра механизма контроля
и наблюдения за ходом реа-и наблюдения за ходом реа-и наблюдения за ходом реа-и наблюдения за ходом реа-и наблюдения за ходом реа-
лизации областных про-лизации областных про-лизации областных про-лизации областных про-лизации областных про-
грамм, своевременного вне-грамм, своевременного вне-грамм, своевременного вне-грамм, своевременного вне-грамм, своевременного вне-
сения корректировок и недо-сения корректировок и недо-сения корректировок и недо-сения корректировок и недо-сения корректировок и недо-
пущения расходования бюд-пущения расходования бюд-пущения расходования бюд-пущения расходования бюд-пущения расходования бюд-
жетных средств на цели, нежетных средств на цели, нежетных средств на цели, нежетных средств на цели, нежетных средств на цели, не
предусмотренные программ-предусмотренные программ-предусмотренные программ-предусмотренные программ-предусмотренные программ-
ными мероприятиями.ными мероприятиями.ными мероприятиями.ными мероприятиями.ными мероприятиями.

Здравоохранение
Как отмечено на заседании

постоянной комиссии област-

ной Думы по охране здоровья
(председатель - Сергей Бреди-
хин), расходы  областного бюд-
жета по разделу «Здравоохра-«Здравоохра-«Здравоохра-«Здравоохра-«Здравоохра-
нение»нение»нение»нение»нение» за 2003 год исполнены
в сумме 1 миллиард 151 мил-
лион 392 тысячи рублей, что
составило 98 процентов. По
сравнению с 2002 годом  рас-
ходы на здравоохранение вы-
росли в 1,4 раза.

Удельный вес расходов на
здравоохранение в общих рас-
ходах социально-культурной
сферы за 2003 год составил
49,1 процента при плане 47,6
процента.

Исполнение защищенных
статей (оплата труда, медика-
менты, питание, теплоэнергия)
- 97,3 процента, их удельный
вес в общих объемах - 82,6
процента.

112 миллионов 801 тысяча
рублей  направлено  на  финан-
сирование незащищенных ста-
тей, таких,  как хозяйственные
расходы, услуги связи, транс-
порта, приобретение мягкого
инвентаря.

На приобретение медицин-
ского оборудования для лечеб-
но-профилактических  учреж-
дений израсходован 21 милли-
он 664 тысячи рублей, на капи-
тальный ремонт - 27 милли-
онов 735 тысяч рублей.

При  обсуждении отчета де-
путаты  отметили, что на фи-
нансирование здравоохране-
ния из областного бюджета в
2003 году было недополучено

около 200 миллионов рублей.
Финансирование област-

ных целевых программ соста-
вило 69 миллионов 63 тысячи
рублей. Полностью профинан-
сированы были лишь две целе-
вые программы - «Вакцино-
профилактика» и «Сахарный
диабет». А такие, к примеру, це-
левые программы, как «Сни-
жение смертности детей пер-
вого и второго года жизни»  и
«Охрана здоровья детей и под-
ростков»,  - соответственно  на
66 и 59,7 процента.

Постоянная комиссия поПостоянная комиссия поПостоянная комиссия поПостоянная комиссия поПостоянная комиссия по
охране здоровья указалаохране здоровья указалаохране здоровья указалаохране здоровья указалаохране здоровья указала
ГГГГГлавному финансовому уп-лавному финансовому уп-лавному финансовому уп-лавному финансовому уп-лавному финансовому уп-
равлению администрацииравлению администрацииравлению администрацииравлению администрацииравлению администрации
области на недостаточноеобласти на недостаточноеобласти на недостаточноеобласти на недостаточноеобласти на недостаточное
финансирование в 2003 годуфинансирование в 2003 годуфинансирование в 2003 годуфинансирование в 2003 годуфинансирование в 2003 году
социально защищенных ста-социально защищенных ста-социально защищенных ста-социально защищенных ста-социально защищенных ста-
тей в разделе «Здравоохра-тей в разделе «Здравоохра-тей в разделе «Здравоохра-тей в разделе «Здравоохра-тей в разделе «Здравоохра-
нение» и областных целевыхнение» и областных целевыхнение» и областных целевыхнение» и областных целевыхнение» и областных целевых
программ.программ.программ.программ.программ.

Надежда ДОЛИНИНА.

Строительство
и ЖКХ

Уточненный план по капи-
тальному строительству на
2003 год составил 813 млн.
451 тысячу рублей, в том числе
за счет средств, выделенных из
федерального бюджета, -  236
млн. 939 тысяч рублей.

Фактически исполнено 798
млн. 264 тысяч рублей, или 98
процентов к плану, в том чис-
ле за счет средств, выделен-

ных  из федерального бюдже-
та и бюджета области.

Реальное выполнение феде-
рального бюджета назначений
на 4996 тысяч рублей сложи-
лось за счет использования в
отчетном году остатков средств
на счетах заказчиков-застрой-
щиков на 1 января 2003 года.
Эти деньги были направлены
на финансирование федераль-
ных программ «Переселение
граждан из ветхого и аварийно-
го жилья» и «Жилище».

Расходы на типовое проек-
тирование составили 1 млн.
254 тысячи рублей, или 100
процентов к плану года.

Что касается жилищно-ком-
мунального хозяйства, то при
плане на 2003 год 57 млн. 30
тысяч рублей кассовые расхо-
ды составили 54 млн. 171 ты-
сячу рублей.

Из общей суммы расходов
средства направлены на по-
полнение обязательного ре-
зерва материально-техничес-
ких ресурсов для оперативно-
го устранения неисправностей
и аварий на объектах ЖКХ в
сумме 8 млн. 301 тысяча руб-
лей, проведение жилищно-ком-
мунальной реформы – 4 млн.
828 тысяч рублей, ремонт и ре-
конструкцию инженерных се-
тей и подготовку объектов к
осенне-зимнему периоду – 41
млн. 42 тысячи рублей.

Члены комиссии приняли кЧлены комиссии приняли кЧлены комиссии приняли кЧлены комиссии приняли кЧлены комиссии приняли к
сведению озвученные дан-сведению озвученные дан-сведению озвученные дан-сведению озвученные дан-сведению озвученные дан-
ные и рекомендовали облас-ные и рекомендовали облас-ные и рекомендовали облас-ные и рекомендовали облас-ные и рекомендовали облас-
тной Думе рассмотреть зако-тной Думе рассмотреть зако-тной Думе рассмотреть зако-тной Думе рассмотреть зако-тной Думе рассмотреть зако-
нопроект об исполнениинопроект об исполнениинопроект об исполнениинопроект об исполнениинопроект об исполнении
бюджета на 2003 год в пер-бюджета на 2003 год в пер-бюджета на 2003 год в пер-бюджета на 2003 год в пер-бюджета на 2003 год в пер-
вом чтении.вом чтении.вом чтении.вом чтении.вом чтении.

Полина ОРЕХОВА.

ДЕПУТАТСКИЙ ДНЕВНИК
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Ясно только, что положен-
ный в таких случаях тендер от-
чего-то не был проведён. В ре-
зультате дело стало. У строите-
лей нет денег. Такой вот замк-
нутый круг получается.

Мне не хотелось бы думать,
что приведённые факты обус-
ловлены чьей-то корыстью и
злым умыслом, хотя именно с
такой неразберихи обычно и
начинаются злоупотребления.
Не стану также множить при-
меры допущенных нарушений.
Они очевидны. Гораздо больше
меня волнует вопрос, как ис-
ключить подобное в будущем.
Ведь недаром же мы сегодня
бьёмся над тем, чтобы изыс-
кать дополнительные средства
для борьбы с наркоманией,
объединяем и подключаем к
работе силы общественности.
Как известно, во многих горо-
дах (не говорю уже о столицах)
уже действуют хорошо органи-
зованные клинико-реабилита-
ционные центры, вокруг кото-
рых как раз и концентрирует-
ся работа общественных орга-
низаций, противостоящих нар-
комании и СПИДу. Почему мы
в данном отношении отстаём?

Разорвать порочный круг
Чтобы наверстать упущен-

ное на этом, я бы сказал, госу-
дарственно-стратегическом
направлении, нужно действо-
вать с опережением: выделять
больше средств, лучше органи-
зовывать дело, привлекать к
работе грамотных специалис-
тов и энтузиастов-доброволь-
цев. А главное – необходимы
гласность и более широкий
общественный контроль. Без
них мы вновь и вновь будем
обречены возвращаться на тот
же замкнутый круг.

Президент России в посла-
нии Федеральному Собранию
РФ 26 мая этого года подчер-
кнул: «Имеет также смысл ис-
пользовать накопленный в
ряде регионов России опыт
работы общественных палат.
Такие постоянно действующие
негосударственные организа-
ции могут обеспечивать неза-
висимую экспертизу важней-
ших нормативных актов, не-
посредственно затрагиваю-
щих интересы граждан». Об
этом же говорил в своём выс-
туплении на одном из заседа-
ний Думы губернатор В.Г.Кула-
ков, предложивший депута-
там подумать о том, чтобы на-
делить Общественную палату
Воронежской области пра-

вом законодательной инициа-
тивы.

Возвращаясь непосред-
ственно к теме моего выступ-
ления, не могу не обратить
внимание, как органично всё
сказанное в предыдущем аб-
заце проецируется на пробле-
му организации борьбы с нар-
команией в нашей области.
Есть ли сегодня вопрос более
«…непосредственно затраги-
вающий интересы граждан»?
В успешном решении его
кровно заинтересованы мы,
родители, воспитывающие и
желающие добра своим де-
тям, само молодое поколе-
ние.

В связи с этим хочу ещё раз
обратиться к коллегам-депута-
там. Давайте наведём элемен-
тарный порядок в этом госу-
дарственном деле. Давайте
наконец дадим нашей обще-
ственности законное право
ставить и обсуждать те вопро-
сы, от решения которых непос-
редственно зависят жизнь и
благополучие каждого из нас.
И давайте признаем, что 74
процента в таком важнейшем
вопросе, как борьба с нарко-
манией, никак нельзя при-
знать процентом удовлетвори-
тельным.

Против недуга -
комплексно

Насыщенной была повестка дня очередного заседания
постоянной комиссии областной Думы по охране здоровья
(председатель -  Сергей Бредихин).

Депутаты обсудили проект
закона Воронежской области
«О радиационной безопаснос-
ти населения Воронежской
области». В новом варианте
законопроекта учтены  заме-
чания прокуратуры области и
управления юстиции, внесены
соответствующие  изменения
и дополнения.

Проектом законодательно-
го акта предусмотрена четкая
и слаженная система опера-
тивного и эффективного реа-
гирования на случай возник-
новения радиационных ава-
рий на  территории Воронеж-
ской области и  в сопредель-
ных регионах.

В законопроекте разграни-
чены и конкретизированы пол-
номочия законодательной и
исполнительной властей Воро-
нежской области. Он также со-
держит  нормы, определяющие
компетенцию органов местно-
го самоуправления в сфере
обеспечения радиационной
безопасности, права и обязан-
ности граждан и общественных
организаций.

Постоянная комиссия по ох-
ране здоровья согласилась с
предложенным вариантом за-
конопроекта «О радиационной
безопасности населения Воро-
нежской области» и рекомен-
довала  принять его в первом
чтении на очередном заседа-
нии областной Думы.

Проект областной целевой
программы «Онкология» (2004-
2007 годы), который предста-
вил главный врач областного
онкологического диспансера
Николай Чевардов, разрабо-
тан  администрацией области
в рамках федеральной целе-
вой программы «Предупрежде-
ние и борьба с заболеваниями
социального характера (2002-
2006 годы)».

В Воронежской области
ежегодно заболевают одной из
форм злокачественных опухо-
лей более 7 тысяч человек и
свыше 4 тысяч умирают от
рака. Онкологическая заболе-
ваемость в нашем регионе ста-
бильно высокая -  более 300
человек на сто тысяч населе-
ния.

Однако надежда на улучше-
ние ситуации есть. Речь идет о
принятии комплексной страте-
гии борьбы с этим страшным
недугом. Проект программы
предусматривает развитие
материально-технической
базы областного клиническо-
го онкологического диспансе-

ра; повышение эффективнос-
ти мероприятий по профилак-
тике и раннему выявлению он-
кологических заболеваний;
обеспечение современного
уровня лечения и реабилита-
ции онкологических больных
благодаря внедрению новей-
ших медицинских технологий и
лекарственных средств.

Проект целевой программы
содержит соответствующие
механизмы ее реализации и
предусматривает финансиро-
вание из средств федерально-
го, областного, муниципально-
го бюджетов, а также средств
территориального фонда обя-
зательного медицинского
страхования в объеме свыше
560 миллионов рублей.

Выявление злокачествен-
ных новообразований на ран-
ней стадии, комбинированное
и комплексное лечение рако-
вых больных, по мнению раз-
работчиков программы, долж-
но привести к максимальному
продлению жизни и облегче-
нию страданий онкобольных,
снижению смертности населе-
ния и стабилизации основных
показателей по онкологии.

Предложенный к рассмот-
рению на заседании постоян-
ной комиссии по охране здо-
ровья вариант областной це-
левой программы «Онкология»
был доработан администраци-
ей области с учетом замеча-
ний государственно-правово-
го управления аппарата обла-
стной Думы.

При обсуждении проекта
депутаты  отмечали, что бюд-
жетами  муниципальных обра-
зований на нынешний год не
предусмотрены расходы на
финансирование мероприятий
программы. В принятом реше-
нии  Главное управление здра-
воохранения администрации
Воронежской области обяза-
ли согласовать с администра-
циями муниципальных образо-
ваний конкретные суммы, ко-
торые могут быть выделены из
муниципальных бюджетов в
текущем году,   и заручиться их
согласием о финансировании
программы на предстоящие
годы. Только при соблюдении
этих условий постоянная ко-
миссия по охране здоровья
будет рекомендовать утвер-
дить на очередном заседании
областной Думы проект  обла-
стной целевой программы «Он-
кология» (2004-2007 годы).

Надежда ДОЛИНИНА.

В СВОЕМ ОКРУГЕ

КРЕСТЬЯНСКИЙ ДЕПУТАТ
Завоевать расположение селян непросто. Крестьяне - на-

род основательный и не очень-то доверчивый. Слова здесь
ценят мало,  уважают дело. Поэтому крестьянский депутат –
это не только почет,  но и большая ответственность.

Из 45 избранных в областную Думу третьего созыва депута-
тов – село представляют 15 человек. Это те люди, которым
многотысячное воронежское крестьянство доверило отстаи-
вать свои интересы в законодательном органе власти  облас-
ти. Среди них депутат по 41-му избирательному округу, руково-
дитель крупного прогрессивного хозяйства, председатель Аг-
росоюза Терновского района Николай Дмитриевич ГОЛИКОВ.

Кредо Кредо Кредо Кредо Кредо Николая Голикова в
качестве председателя сель-
скохозяйственной артели
им. Мичурина изложено в од-
ном из его интервью для рай-
онной газеты: «Мы можем вы-
ращивать продукцию высоко-
го качества. Сегодня должны
рассчитывать каждое свое
движение. Каждый шаг – ми-
нимальная, но рентабельность.
Коллективное хозяйство – не
простой учет, не огородный, не
базарный, а глубокий анализ.
Власть анализа каждый день.
Резко изменит наше положе-
ние выбор конкурентоспособ-
ных культур и высокоэффек-
тивных технологий, подбор тех-
ники, тактика в посевные и убо-
рочные кампании, подготовка
почвы».

Подтверждение этих слов –
положение дел в хозяйстве,
которым руководит сам Нико-
лай Голиков. Здесь четко со-
блюдают технологическую це-
почку, распорядок дня и, как
результат, надаивают от каж-
дой коровы более 15 кило-
граммов молока в сутки. За
2003 год удой на одну дойную
корову составил 4910кг, а фер-
ма Марии Михайловны Зайце-
вой надоила – 6010кг. Это гор-
дость и опора председателя.

Совсем недавно в хозяйстве
депутата побывала делегация
руководителей хозяйств сосед-
них районов области. Гости
здесь, надо сказать, – вообще
явление не редкое. Едут по-

смотреть на оазис благополу-
чия в море сельскохозяйствен-
ных бед. Недоумевают – как
это возможно?

Секрет прост, отвечает
председатель: «Нам немало
дано – ширь земли и равнина
людская. Самое важное – че-
ловеческий фактор, мораль-
ный и материальный стимулы.
Люди тогда работают с боль-
шой отдачей сил, когда о них
заботятся. У всех тружеников
нашего сельхозпредприятия
есть добротное жилье, они по-
лучают приличную зарплату и
не влачат жалкое существова-
ние. Большое внимание уделя-
ем прогрессивным технологи-
ям как в полеводстве, так и в
животноводстве. Учимся не
только у братьев-россиян , но и
за рубежом.

Безусловно, немаловажна
законодательная поддержка
процессов, происходящих сей-
час в сельском хозяйстве стра-
ны, и, в частности, нашего ре-
гиона. Депутаты обеспокоены
положением дел на селе не
менее, чем избиратели. За ис-
текшее десятилетие они при-
няли свыше двух десятков за-
конов, которые должны по-
мочь деревне подняться   с ко-
лен, в том числе о ее финансо-
вом оздоровлении, о семено-
водстве, о гарантированных
закупках зерна и другой про-
дукции. Тем не менее, эконо-
мическая ситуация в аграрном
секторе остается сложной. И

самое, на мой взгляд, важное
– нам надо здравый смысл
возвести в ранг государствен-
ной политики. Будущее за
нами».

Вот такой вывод человека
«от земли», крестьянско-депу-
татский монолог государствен-
ного значения.

Кредо Кредо Кредо Кредо Кредо Николая Голикова -
депутата – слова великого
Шота Руставели – «что ты от-
дал – то твое». По мнению Ни-
колая Дмитриевича, главных
составляющих депутатской де-
ятельности две: непосред-
ственная законотворческая
деятельность депутата и рабо-
та  в округе, второе направле-
ние работы более весомо и
значимо.

Для того чтобы составить
представление о работе депу-
тата в округе, я решила позна-
комиться с документами.
Своеобразным «путеводите-
лем» по избирательному участ-
ку мне послужила толстая «ам-
барная» книга регистрации по-
сетителей депутатских при-
емов.  Раз в месяц в рабочем
графике депутата - традицион-
ный прием избирателей по лич-
ным вопросам.

Интересная, удивительная
вещь, казалось бы, читаешь
официальный документ, а как
будто в чужие судьбы загляды-
ваешь, за каждой строчкой –
чья-то тревога, боль, просьба
о помощи.

«Уважаемый Николай Дмит-
риевич, разрешите обратиться
к Вам со словами большой бла-
годарности. Июнь 2002 года. Я
– студентка шестого курса тех-
нологической академии, мне
25 лет. Мир вдруг стал для меня
тьмой. Полная слепота. И с это-
го труднейшего для меня вре-
мени я постоянно чувствую
Вашу поддержку. Вы не просто
грамотный и деловой руково-

дитель, Вы – чуткий, отзывчи-
вый, сожалеющий, сочувству-
ющий чужому горю, понимаю-
щий чужую боль Человек. Я, как
и многие жители нашего райо-
на, желаю Вам успехов в не-
легкой депутатской работе и
горжусь тем, что в Вас все мы
не ошиблись. С уважением, Ва-
лентина Морозова».

А вот коллективные обра-
щения работников бюджетной
сферы, к сожалению, примета
времени.

«Недостаточное финансиро-
вание из районного бюджета
лишает централизованную
библиотечную систему воз-
можности приобретать новую
литературу. Это снижает ин-
формационную емкость книж-
ного фонда и грозит утратой
основных функций – образо-
вательной и информационной.
Муниципальное учреждение
культуры «Эртильская центра-
лизованная библиотечная си-
стема» просит Вас оказать ма-
териальную помощь для при-
обретения книг библиотекам
Эртильского района».

А это уже ответ на просьбу.
«На 10 тыс. рублей, которые
выделил библиотеке депутат
областной Думы Н.Д. Голиков,
куплены в Воронеже 182 кни-
ги. Эти произведения станут
большим подспорьем в учебе
для учащихся всех возрастов».

«Администрация, педагоги-
ческий коллектив и учащиеся
СОШ №1 г.  Эртиля благодарят
вас за помощь, оказываемую
нашей школе. К сожалению,
круг проблем, связанных с фи-
нансированием, не уменьша-
ется, а само финансирование
– не улучшается. На приобре-
тение и пополнение базы оно
отсутствует вообще. В связи с
этим просим изыскать воз-
можность выделения средств
для пополнения спортивной
базы и приобретения музы-

кального оборудования, укра-
денного из школы в январе те-
кущего года».

Это первые попавшиеся
строчки. Таких обращений,
благодарностей сотни. Встре-
чи с избирателями - необходи-
мейшая часть работы. Здесь
обнажаются именно общезна-
чимые, важные для большого
числа людей вопросы. Чаще
всего это проблемы газифика-
ции, реализации законов РФ
«О выплате пособий гражда-
нам, имеющим детей», «О соци-
альной помощи инвалидам»,
рост стоимости коммунальных
услуг. По каждой просьбе де-
лается либо депутатский зап-
рос в соответствующую инстан-
цию, либо дается связанное с
ней поручение одному из по-
мощников, а то и просто в час-
тном порядке оказывается
материальная помощь.

Выборы – дело неблагодар-
ное. Это только издалека ка-
жется, что путь народных из-
бранников сплошь устлан ков-
ровыми дорожками, воздух
рядом с ними напоен запахом
всенародной любви и славы, а
труд сполна оплачен. На самом
же деле депутат – он, «как сол-
дат», и «повсюду виноват и за
все в ответе». Поток обраще-
ний избирателей к Н.Д. Голи-
кову постоянно увеличивается.
Депутат имеет положительную
известность, узнаваем с хоро-
шей стороны, имя его на слуху
и  ассоциируется с добрыми
делами.

Ольга РУДЕНКО.

Анатолий ГОЛИУСОВАнатолий ГОЛИУСОВАнатолий ГОЛИУСОВАнатолий ГОЛИУСОВАнатолий ГОЛИУСОВ выделил из депутатского фонда средства
областному отделению «Российского детского фонда» на приобре-
тение слуховых аппаратов для инвалидов, а специализированной
коррекционной общеобразовательной школе №31 - для покупки
телевизионной системы.

Также оказана финансовая помощь воспитанникам детской
школы искусств №3 Воронежа. Ребята хореографического отделе-
ния получат новые сценические костюмы, в которых примут участие
в конкурсах и фестивалях за рубежом.

* * *
По инициативе Степана КОНСТАНТИНОВАСтепана КОНСТАНТИНОВАСтепана КОНСТАНТИНОВАСтепана КОНСТАНТИНОВАСтепана КОНСТАНТИНОВА  была создана ко-

миссия по решению проблемы экологических нарушений при стро-
ительстве моста в районе сел Верхне-Луганское и Каменно-Вер-
ховское. В ее состав вошли специалисты в области экологии и
строительства.

В результате работы комиссии было решено прорыть канал для
нормализации стока воды. Также решается вопрос о создании
пешеходного перехода и перехода для домашнего скота через про-
ложенную трассу. Изначально в проекте не был предусмотрен этот
важный момент.

* * *
В специальной коррекционной общеобразовательной школе

№31 обучаются 145 детей с недоразвитием познавательной дея-
тельности, из них более 100 человек – инвалиды детства.

Коллектив педагогов, родителей и учащихся обратился с
просьбой об оказании материальной помощи к депутату областной
Думы Юрию Юрию Юрию Юрию Юрию АНОХИНУАНОХИНУАНОХИНУАНОХИНУАНОХИНУ. Депутат откликнулся на просьбу.

Из депутатского фонда выделены средства для ремонта поме-
щения.

* * *
Депутат областной Думы по избирательному округу №38 РУКА-РУКА-РУКА-РУКА-РУКА-

ВИЦЫН ВИЦЫН ВИЦЫН ВИЦЫН ВИЦЫН Михаил ИвановичМихаил ИвановичМихаил ИвановичМихаил ИвановичМихаил Иванович проводит прием избирателей 13 июля
2004 года в 11.00 в здании сельской администрации станции
Курбатово Нижнедевицкого района. 14 июля с 11.00 до 13.00
прием избирателей пройдет в здании областной Думы по адресу:
ул. Кирова, 2, к.211. Конт. тел.: 77-92-62; 77-93-13.

* * *
Для МУП райДЕЗа ЖКХ Коминтерновского района города Воро-

нежа благодаря финансовой помощи депутата областной Думы
Вячеслава Вячеслава Вячеслава Вячеслава Вячеслава ЗАХАРОВА ЗАХАРОВА ЗАХАРОВА ЗАХАРОВА ЗАХАРОВА приобретена газонокосилка.

Депутат оказал содействие при выделении санаторно-курорт-
ной путевки представителям педагогического коллектива школ
района.

На заседании постоянной комиссии поНа заседании постоянной комиссии поНа заседании постоянной комиссии поНа заседании постоянной комиссии поНа заседании постоянной комиссии по
строительному комплексу и коммунальномустроительному комплексу и коммунальномустроительному комплексу и коммунальномустроительному комплексу и коммунальномустроительному комплексу и коммунальному
хозяйству под председательством Михаилахозяйству под председательством Михаилахозяйству под председательством Михаилахозяйству под председательством Михаилахозяйству под председательством Михаила
Рукавицына рассмотрены поступившие по-Рукавицына рассмотрены поступившие по-Рукавицына рассмотрены поступившие по-Рукавицына рассмотрены поступившие по-Рукавицына рассмотрены поступившие по-
правки к проекту федерального закона «Жи-правки к проекту федерального закона «Жи-правки к проекту федерального закона «Жи-правки к проекту федерального закона «Жи-правки к проекту федерального закона «Жи-
лищный кодекс Российской Федерации».лищный кодекс Российской Федерации».лищный кодекс Российской Федерации».лищный кодекс Российской Федерации».лищный кодекс Российской Федерации».

В целом отношение законодателей к новому
Жилищному кодексу, мягко говоря, негативное.
По мнению Анатолия Голиусова, «население
вновь пытаются вогнать в коммунальные квар-

тиры». Сергей Рудаков считает, что поддержи-
вать реформу ЖКХ нельзя, так как «завтра по-
явятся частные домовладельцы, а простые люди
останутся без жилья».

Члены комиссии уверены, что законодатель-
ная власть должна выразить единое мнение по
этому вопросу и довести его до сведения Феде-
рального центра.

Полина ОРЕХОВА.

О Жилищном кодексе

В постоянной комиссии
(Окончание.(Окончание.(Окончание.(Окончание.(Окончание.
Начало на 3-й стр.)Начало на 3-й стр.)Начало на 3-й стр.)Начало на 3-й стр.)Начало на 3-й стр.)

В целях сохранения в Воро-
неже таких уникальных типов
образовательных учреждений,
как учебно-воспитательные
(образовательные) комплек-
сы, Воронежская областная
Дума по инициативе комиссии
внесла в порядке законода-
тельной инициативы в Государ-
ственную Думу проект феде-проект феде-проект феде-проект феде-проект феде-
рального закона «О внесениирального закона «О внесениирального закона «О внесениирального закона «О внесениирального закона «О внесении
дополнений в Закон Россий-дополнений в Закон Россий-дополнений в Закон Россий-дополнений в Закон Россий-дополнений в Закон Россий-
ской Федерации «Об образо-ской Федерации «Об образо-ской Федерации «Об образо-ской Федерации «Об образо-ской Федерации «Об образо-
вании»вании»вании»вании»вании» в части дополнения
перечня типов образователь-
ных учреждений. Указанный
проект федерального закона
был поддержан органами за-
конодательной власти 15
субъектов Российской Федера-
ции.

По инициативе постоянной
комиссии в январе 2003 года
были проведены депутатские
слушания на тему «О проекте«О проекте«О проекте«О проекте«О проекте
концепции реформированияконцепции реформированияконцепции реформированияконцепции реформированияконцепции реформирования
системы оплаты труда работ-системы оплаты труда работ-системы оплаты труда работ-системы оплаты труда работ-системы оплаты труда работ-
ников организаций бюджет-ников организаций бюджет-ников организаций бюджет-ников организаций бюджет-ников организаций бюджет-
ной сферы»ной сферы»ной сферы»ной сферы»ной сферы». Проект концеп-
ции, представленный Мини-
стерством труда и социально-
го развития РФ, был рассмот-
рен и одобрен в ноябре 2002
года на заседании Правитель-
ства РФ. Проект предусматри-
вал переход на систему оплаты
труда работников бюджетной
сферы, в том числе и педагоги-
ческих работников, с учетом
специфики образовательной
отрасли на основе модерниза-
ции единой тарифной сетки.

Участники слушаний отмети-
ли, что проект концепции не
отвечает существующей эконо-
мической ситуации в регионах
и действующей системе опла-
ты труда работников органи-
заций бюджетной сферы. Пе-
реход к отраслевой системе
оплаты труда сохранит крайне
низкий уровень оплаты труда
работников образования. В
условиях отсутствия государ-
ственных гарантий минималь-
ных размеров ставок отрасле-
вых систем увеличится диффе-
ренциация в уровне оплаты
труда работников образова-
ния по регионам. Такой подход
ставит под угрозу сохранение
единого образовательного
пространства в стране.

В итоге были приняты реко-
мендации, которые затем на-
правили в Государственную
Думу, Правительству РФ, руко-
водителям органов местного
самоуправления муниципаль-
ных образований области.

Председатель постоянной
комиссии Николай Куралесин
принял также участие в обсуж-
дении проекта концепции (по
той же теме) в Государствен-
ной Думе, где выступил с рез-
кой критикой проводимой Пра-
вительством РФ политики в об-
ласти системы образования. В
результате проведенных пар-
ламентских слушаний постоян-
ная комиссия инициировала

обращение депутатов Воро-
нежской областной Думы к
Президенту РФ, Председателю
Правительства РФ, Председа-
телю Совета Федерации ФС
РФ, Председателю Государ-
ственной Думы ФС РФ по воп-
росу реформирования системы
оплаты труда работников орга-
низаций бюджетной сферы.

В защиту
учреждений
образования

Сегодня крайнюю обеспо-
коенность депутатов област-
ной Думы вызывает проводи-
мая государством политика в
области образования. Много
вопросов и сомнений возни-
кает в связи с передачей в ве-
дение субъектов РФ учрежде-
ний начального профессио-
нального образования и про-
рабатываемый в Федеральном
центре вариант софинансиро-
вания социальной сферы ре-
гиональной системы высшего
профессионального образова-
ния.

В настоящее время за счет
областного бюджета планиру-
ется финансировать 39 учреж-
дений начального профессио-
нального образования из 44
федеральных профессиональ-
ных училищ и лицеев Воронеж-
ской области. Законодатели
считают, что передача полно-
мочий по решению вопросов
начального профессионально-
го образования органам госу-
дарственной власти субъекта
РФ в условиях значительного
сокращения государственных
гарантий на управление струк-
турами образования и их фи-
нансирования может стать раз-
рушительным для всей систе-
мы начального профессио-
нального образования.

Передача большинства про-
фессиональных училищ и лице-
ев на региональное содержа-
ние ляжет тяжким бременем
на местные бюджеты, повле-
чет за собой сокращение коли-
чества образовательных уч-
реждений. Воронежская об-
ласть оказывает посильную
финансовую поддержку, но она
далеко недостаточна в силу
ограниченности возможнос-
тей областного бюджета. Не
удовлетворяет и объем финан-
сирования профессиональных
училищ и лицеев за счет сокра-
щающихся средств федераль-
ного бюджета.

Депутаты комиссии понима-
ют ответственность всех уров-
ней власти за сферу образова-
ния. Они считают, что преодо-
леть кризисную ситуацию мож-
но только совместными усили-
ями. Необходимо разработать
комплекс государственных
мер, предусматривающих не-
обходимые расходы на содер-
жание и развитие материаль-
но-технической базы училищ и
лицеев.

По инициативе постоянной

комиссии по образованию,
науке и высшей школе депута-
ты областной Думы направили
обращение к  Президенту РФ,
Председателю Правительства
РФ, в Совет Федерации, Госу-
дарственную Думу ФС РФ, в
Министерство образования и
науки РФ, в котором предста-
вили свои предложения по со-
вершенствованию законода-
тельной базы, в том числе пре-
дусмотреть субвенции из бюд-
жета РФ на содержание учреж-
дений начального и среднего
профессионального образова-
ния, внести соответствующие
изменения в Бюджетный и На-
логовый кодексы, осуществить
меры по поддержке учрежде-
ний начального и среднего про-
фессионального образования,
направленные на обеспечение
опережающего роста их бюд-
жетного финансирования.

Из Федерального центра
пришел ответ на обращение, в
котором говорится, что опре-
деленные предложения депу-
татов областной Думы учтены.
Но в соответствии с ФЗ «О вне-
сении изменений и дополнений
в Федеральный закон «Об об-
щих принципах организации
законодательных (представи-
тельных) и исполнительных ор-
ганов государственной власти
субъектов Российской Федера-
ции» предусматривается отне-
сение решения вопросов о пре-
доставлении начального про-
фессионального образования
(за исключением образования,
получаемого в федеральных
образовательных учреждени-
ях, перечень которых утверж-
дается Правительством РФ) к
полномочиям органов государ-
ственной власти субъектов РФ,
начиная с 1 января 2005 года.

По мнению депутатов, се-
годня необходимо выработать
единый механизм передачи в
ведение субъектов Российской
Федерации учреждений на-
чального профессионального
образования, чтобы сохранить
сложившуюся систему. В мае
2004 года в Туле по данной
проблематике состоялось вы-
ездное заседание комитета
Совета Федерации ФС РФ по
науке, культуре, образованию,
здравоохранению и экологии,
в котором принял участие пред-
седатель постоянной комиссии
по образованию, науке и выс-
шей школе Николай Куралесин.

По его мнению, уже сейчас
видно, что начнется привати-
зация объектов образования,
училища и техникумы могут
оказаться в частных руках:

- Так получилось с детсада-
ми, мне не раз лично приходи-
лось их отвоевывать. Переда-
ча училищ на региональный
уровень финансирования - пер-
вый шаг к приватизации. Да-
лее на очереди колледжи и
вузы. По сути - это переход к
платному образованию.

Подготовила
Полина ОРЕХОВА.
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«Дурману» -
НЕТ!
В Россоши состоялось выездное заседание областной
межведомственной комиссии по противодействию неме-
дицинскому употреблению наркотических средств.
Обсуждены две проблемы – пресечение незаконного
оборота наркотиков и профилактика наркомании среди
детей и молодежи.

Выступили заместитель на-
чальника Управления Феде-
ральной службы РФ по контро-
лю за оборотом наркотических
средств и психотропных ве-
ществ по Воронежской облас-
ти Сергей Ивлев, заместитель
начальника УБОП при област-
ном госуправлении внутренних
дел, Герой России Александр
Пономарев, начальник управ-
ления по взаимодействию с ад-
министративными и военными
организациями обладминист-
рации Евгений Воробьев, глав-
ный нарколог области Анатолий
Прудников, первый замести-
тель главы Россошанской рай-
онной администрации Алек-
сандр Овчаренко, начальник
главного управления образова-
ния обладминистрации Яков
Львович, директор Центра раз-
вития творчества детей и юно-
шества Ленинского района Во-
ронежа Татьяна Фалькович.

Председатель комиссии,
заместитель главы обладмини-
страции по социальной поли-
тике Юрий Савенков подыто-
жил прения. Он, в частности,
отметил, что решение прежне-
го заседания не осталось толь-
ко на бумаге. Антинаркотичес-
кая программа в области вы-
полняется. Перекрываются
транзитные пути перевозок
«дурмана» через нашу область,
доставки и распространения
его в регионе. Совершенству-
ется система профилактики
наркомании. Улучшается мате-
риально-техническая база у
правоохранительных органов.
Эти службы и наркологический
диспансер оснащены лабора-
торно-диагностическим обору-
дованием. Реабилитационный
центр для больных построен в
селе Богданово Рамонского
района. Такое же учреждение
появится в Воронеже. В посел-
ке Латное Семилукского райо-
на организована работа по со-
циальной реабилитации боль-
ных наркоманией. Создан об-
ластной центр профилактики и
лечения  наркомании. Главное
же – на местах уже нет пре-
жнего благодушия. Наркона-
шествие понимается как беда

общая, и меры по борьбе с ней
принимаются соответствую-
щие. В пример Юрий Андрее-
вич назвал Борисоглебск, Лис-
ки, все районы Воронежа, Рос-
сошь.

Руководитель Россошанс-
кого районного местного са-
моуправления Владимир Гри-
нев, его помощники пригласи-
ли гостей – первых заместите-
лей глав районных админист-
раций и представителей  пра-
воохранительных органов, ме-
диков-наркологов и педагогов
– наглядно и предметно озна-
комиться с опытом работы по
предупреждению курения,
пьянства и наркомании среди
детей и подростков.

Участники выездного засе-
дания посетили, побеседова-
ли с работниками подростко-
вого медико-психологическо-
го центра профилактики нар-
котизма, социально-реабили-
тационного центра для несо-
вершеннолетних, спортивных
комплексов, летнего детского
оздоровительного лагеря «Бе-
резка».

Принимая решение по об-
суждаемым вопросам, участ-
ники заседания единодушно
обратились к областной Думе,
к депутатам, представляющим
Воронежскую область, Госу-
дарственной Думы «ударить во
все колокола» и добиться от-
мены постановления Прави-
тельства Российской Федера-
ции №231 от 6 мая 2004 года.
Этот документ вводит понятие
«разрешенного к употребле-
нию размера наркотических
средств», так  называемые
средние дозы, за которые те-
перь снимается уголовная от-
ветственность. Тем самым уза-
конена настоящая наркотор-
говля на низовом уровне. Раз-
решено иметь при себе и пере-
носить, по мнению врачей,
убийственные количества зе-
лья, отравы. Демократия не-
уместна там, где речь идет
не просто о нашей безопасно-
сти – о будущем страны.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

� Кассир Надежда Мезенцева.Кассир Надежда Мезенцева.Кассир Надежда Мезенцева.Кассир Надежда Мезенцева.Кассир Надежда Мезенцева.

ПОРА ОТПУСКОВ

Что говорить, а лето в этом
году в Воронеже не уда-
лось. Погода за окном –
кошмар. Каждый день
дожди, да и тепла малова-
то. Уже забыли, когда
отметка на градуснике
поднималась выше плюс
двадцати. А отдохнуть всем
ох как хочется. Ведь лето –
пора отпусков и школьных
каникул. Кто-то, дождав-
шись наконец-то положен-
ного ежегодного отпуска,
едет на юг, поближе к
солнцу и морю, а кто-то,
наоборот, в гости к род-
ственникам в другие
города, а может, и страны.
И, естественно, самым
популярным видом транс-
порта – поездом. Это
дешевле, чем на самолете
и комфортнее, чем на
автобусе. Однако здесь у
каждого горожанина или
сельского жителя может
возникнуть масса вопро-
сов: куда ехать, без переса-
док ли поезд, сколько стоят
билеты и многое другое. На
эти вопросы нам ответил
начальник Воронежского
железнодорожного агент-
ства Виктор БАЯНДИН:

- Обстановка этим летом у
нас сложнее, чем прошлым. В
этом году люди потоком хлыну-
ли отдыхать к морю. Отправле-
ние пассажиров в июне  воз-
росло до 102,7 процента. В
прошлом году мы отправили за
месяц  около 299 тысяч пасса-
жиров, в этом году цифра со-
ставляет более 307 тысяч. При-
чем резко увеличились пере-
возки пассажиров в сторону
Кавказа и Крыма.

В связи с этим поезд «Воро-
неж-Адлер» с 3 июня следует
ежедневно, в то время как в
прошлые годы он курсировал
через день. В данный момент в
составе этого поезда по чет-
ным числам курсируют 14 ва-
гонов, а по нечетным – 18 ва-
гонов. В ближайшее время бу-
дут включены дополнительные
вагоны.

В сторону Новороссийска
следует другой поезд «Тамбов-
Воронеж-Новороссийск», кото-

рый курсирует по четным чис-
лам.

Большой популярностью от-
носительно прошлого года
пользуется и Крым. И не муд-
рено, если в прессе часто дает-
ся информация о том, что цены
в Крыму на 20 процентов ниже,
чем на Кавказе. Да и климат
благодатней. Уже сейчас биле-
ты на поезд «Воронеж-Симфе-
рополь» на середину июля вы-
куплены на 80-90 процентов.
В основном, конечно, туда от-
правляются группы детей. Мы
им предоставляем лучшие
плацкартные места.

Что касается других на-
правлений, то перевозки на
восток осуществляются поез-
дом «Воронеж-Новосибирск»,
в летнее время он ходит по
четным числам. На север
можно поехать двумя прохо-
дящими поездами «Новорос-

сийск-Мурманск» и «Адлер-
Мурманск», к которым в Лис-
ках и Воронеже прицепляют-
ся вагоны для перевозки пас-
сажиров нашего региона. Но
следует стараться заблаго-
временно покупать билеты в
оба направления.

Еще одна информация для
наших пассажиров – через
Юго-Восточную железную до-
рогу пустили поезд «Анапа-Ка-
лининград». В связи с тем, что
выезд в Калининград осуще-
ствляется по более сложной
технологии оформления биле-
тов, нежели по России, на что
требуется не менее 32 часов,
мы просим пассажиров обра-
щаться заранее в железнодо-
рожное агентство в кассу
N15.

С некоторыми направлени-
ями у нас есть сложности, на-
пример, Воркута, Свердловск,

Нижний Новгород и так далее.
Туда есть возможность уехать
только транзитными поездами
или же с пересадками. Но эта
проблема решаема. На следу-
ющий год Управление ЮВЖД
изыскивает средства на допол-
нительные пассажирские ва-
гоны. Естественно, единовре-
менно эту проблему мы решить
не сможем, ведь новый вагон
сейчас стоит порядка девяти
миллионов рублей, а нам тре-
буется 40 вагонов.С 1992 по
1999  годы поставка новых
вагонов осуществлялась край-
не недостаточно. Вагонный
парк старел и как следствие –
списывался. Так что сейчас нам
нужно время, чтобы все испра-
вить.  И средства в этом не са-
мое главное. Дело в том, что
выпускает новые вагоны в ос-
новном один завод, который
находится в Твери, а железно-

дорожных магистралей по всей
Российской Федерации 17 и
каждой нужны новые вагоны.
Поэтому предприятие просто
не может сразу всех обеспе-
чить.

Что касается стоимости би-
летов, то в текущем году цены
устанавливаются в зависимо-
сти от периода и времени по-
ездки. Дело в том, что год у нас
разбит на 13 периодов, где
цены либо повышаются, либо
понижаются, в зависимости от
спадов или, наоборот, пиков
пассажирских перевозок. Ес-
тественно, самые дорогие би-
леты в августе.

В июле, например, билет до
Адлера в плацкарте будет сто-
ить от 500 до 750 рублей, в
купе – от 1100 до 1600 рублей
в зависимости от того, пасса-
жирский, скорый или фирмен-
ный поезд. До Анапы – 450

рублей в плацкарте, 900 руб-
лей в купе, Новороссийск –
450-700 рублей в плацкарте,
900-1500 рублей купе, Симфе-
рополь 500 рублей в плацкар-
те, 800 рублей в купе.

А решить вопрос с тем, куда
поехать отдохнуть можно в
секторе туризма и междуна-
родных перевозок Воронежс-
кого железнодорожного аген-
тства ЮВЖД, который суще-
ствует уже более 9 лет. Здесь
вам могут предложить отдых и
экскурсии за рубежом, авто-
бусные туры по Европе, детс-
кие лагеря и санатории в Кры-
му и на Кавказе. Причем каж-
дый желающий может купить
путевку в зависимости от сво-
его дохода. Так что, удачного
вам отдыха!

Ирина ШАБАНОВА.
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Поэтическая
КНИЖНАЯ ПОЛКА

В дни празднования 70-летия Воронежской области
произошло событие, которое, к сожалению, оста-
лось незамеченным. Событие это – выход книги
стихов о Воронеже «Есть город в России...». Эту
антологию составил известный воронежский поэт
Станислав Никулин, а выпущена она Центрально-
Черноземным книжным издательством.

Уникальность книги не
только в том, что подобное
издание предпринято впер-
вые и уже потому ему суждена
долгая жизнь. Уникально то,
что мало найдется городов, о
которых писали бы Анна Ахма-
това и Игорь Северянин, Осип
Мандельштам и Андрей Бе-
лый, Александр Безыменский
и Яков Шведов, Самуил Мар-
шак и Павел Кустов. Вороне-
жу посвятили свои поэтичес-
кие строки и чех Йозеф Сухи, и
англичанин Алан Силлитоу, и
армянин Ашот Граши, и испа-
нец Хосе Монтеро, и вьетна-
мец Ле Ван Нян, и грек Геор-
гис Веллас, и украинец Петро
Ребро. У кого-то из них с Воро-
нежем связана  судьба, кому-
то он встретился на пути слу-
чайно, внезапно, но запал в
душу, став источником любви
и вдохновения. Вполне есте-
ственно, что в книге есть и сти-
хи А. Кольцова,  И. Никитина,
что ее украсили произведения
В. Кораблинова, А. Прасоло-
ва, В. Гордейчева, А. Жигули-
на, многих других наших зна-
менитых земляков – и ушед-
ших из жизни, и тех, кого мож-
но сегодня встретить на ули-
цах города.

Справедливо называя анто-
логию «редкой книгой», писа-
тель Вячеслав Лютый очень
точно замечает в предисловии,
что на ее страницах, «как в лет-
нем мареве, возникают карти-
ны истории Воронежа и лири-
ческие зарисовки его улиц,
домов, скверов… Юная душа
влюбляется и грезит будущим,
зрелая – скорбит о настоящем
и находит в себе мужество не
падать духом и встречать но-
вый день с надеждой и терпе-
нием. В книге есть замечатель-
ные черты целого – разного-
лосого высказывания об од-
ном: о родине, которую дал нам
Бог и наказал беречь».

В этом разноголосье
у каждого поэта – а ав-
торов в книге аж во-
семьдесят восемь! –
свой взгляд на город.
Анна Ахматова увиде-
ла в нем в 1936 году
ночь, «которая не веда-
ет рассвета». А Влади-
мир Гордейчев здесь
«исцелялся, озарен бе-
резами и тополями». Геннадию
Луткову запомнился с детских
лет городской предвоенный
цирк. А Виктор Будаков пишет
о дорогих сердцу воронежских
слободках, где «ни один живу-
щий не напрасен».

Поэтические строки В. Ко-
раблинова, Н. Белянского,
А. Безыменского возвращают
читателя к истории города –
нашей неизбывной гордости и
печали.  И почти в каждом сти-
хотворении – зримые приме-
ты Воронежа. Чернавский мост
 (Л. Бахарева), Корабельная
роща (В. Барабышкин), Ямская
слобода (В. Шуваев),  Успенс-
кая церковь (В. Гордейчев,
И. Щелоков),  Петровский
сквер (В. Поляков, Е. Ереми-
на), Чижовский плацдарм
(Д. Заславский, М. Каменец-
кий), Детский парк (А. Ионкин),
Песчаный Лог (А. Кобзев),
Кольцовский сквер (З. Колес-
никова), река Воронеж (В. Мар-
тынов), памятники Петру I
(Л. Коськов, Е. Полянский,
В. Самойлов), Никитину (В. Гор-
дейчев, Г. Умывакина)… А еще
– проспект Революции (Ю. Ива-
щенко), улицы Депутатская
(А. Ионкин), «Новозаводская,
Электросигнальная и проспект
Труда» (А. Пресман), «переулки
Червонный, Ковыльный, До-
зорный…» (В. Будаков).

В   памяти   других   поэтов
всплывают глубоко личные
картины, связанные с Вороне-
жем: у Г. Воловика – «дом у
Заставы, под окнами тонкие

липки»;  у А. Жидких – «школь-
ное крыльцо, и угол дома но-
мер пять, и скверика кольцо»; у
С. Попова – «голубятни тающе-
го города, окна слуховые на
торцах».

 И имена, имена, имена…
Символы города, его духовно-
сти, его побед и утрат, его про-
шлого и будущего: Бунин, Пла-
тонов, Черняховский, Лихачев,
Криворучко, Троепольский…
Безвестный Колька, погибший
в Венгрии и не вернувшийся «в
домик на Чижовку» (Т. Павлов).
Безымянные солдаты, лежа-
щие под камнем на Задонском
шоссе (О. Шевченко).

 Воронеж – это город нашей
судьбы. Каждый из земляков-
воронежцев мог бы признать-
ся в своей любви к нему, как
это сделал тот же Олег Шев-
ченко:

Какой бы со мною случайКакой бы со мною случайКакой бы со мною случайКакой бы со мною случайКакой бы со мною случай
      в жизни ни приключился,      в жизни ни приключился,      в жизни ни приключился,      в жизни ни приключился,      в жизни ни приключился,
тебя никогда не забуду,тебя никогда не забуду,тебя никогда не забуду,тебя никогда не забуду,тебя никогда не забуду,
            и это не просто слова:            и это не просто слова:            и это не просто слова:            и это не просто слова:            и это не просто слова:
на улице Комиссаржевскойна улице Комиссаржевскойна улице Комиссаржевскойна улице Комиссаржевскойна улице Комиссаржевской
     я в средней школе учился,     я в средней школе учился,     я в средней школе учился,     я в средней школе учился,     я в средней школе учился,
на Первомайской улицена Первомайской улицена Первомайской улицена Первомайской улицена Первомайской улице
            я девушку поцеловал.            я девушку поцеловал.            я девушку поцеловал.            я девушку поцеловал.            я девушку поцеловал.

И как бы от имени всех ав-
торов книги Виктор Панкратов
говорит:

Беспокойный наш город!Беспокойный наш город!Беспокойный наш город!Беспокойный наш город!Беспокойный наш город!
Его мы безудержно любим –Его мы безудержно любим –Его мы безудержно любим –Его мы безудержно любим –Его мы безудержно любим –
от ажурных балконовот ажурных балконовот ажурных балконовот ажурных балконовот ажурных балконов
до самойдо самойдо самойдо самойдо самой
          невзрачной стрехи…          невзрачной стрехи…          невзрачной стрехи…          невзрачной стрехи…          невзрачной стрехи…

   А Петро Ребро, словно вчи-
тавшись в строки антологии,
заявляет:

Наверно, здесьНаверно, здесьНаверно, здесьНаверно, здесьНаверно, здесь
                    поэзии столица.                    поэзии столица.                    поэзии столица.                    поэзии столица.                    поэзии столица.
Каких поэтов слышу имена:Каких поэтов слышу имена:Каких поэтов слышу имена:Каких поэтов слышу имена:Каких поэтов слышу имена:
Кольцов, Никитин…Кольцов, Никитин…Кольцов, Никитин…Кольцов, Никитин…Кольцов, Никитин…
                      И светлеют лица.                      И светлеют лица.                      И светлеют лица.                      И светлеют лица.                      И светлеют лица.
Как будто здесь не осень,Как будто здесь не осень,Как будто здесь не осень,Как будто здесь не осень,Как будто здесь не осень,
                                  а весна.                                  а весна.                                  а весна.                                  а весна.                                  а весна.
Такой ли вестьюТакой ли вестьюТакой ли вестьюТакой ли вестьюТакой ли вестью
             сердца не затронешь,             сердца не затронешь,             сердца не затронешь,             сердца не затронешь,             сердца не затронешь,
Что мастераЧто мастераЧто мастераЧто мастераЧто мастера
                в почете на Руси?                в почете на Руси?                в почете на Руси?                в почете на Руси?                в почете на Руси?
Кольцов, Никитин…Кольцов, Никитин…Кольцов, Никитин…Кольцов, Никитин…Кольцов, Никитин…
               Ясно мне, Воронеж,               Ясно мне, Воронеж,               Ясно мне, Воронеж,               Ясно мне, Воронеж,               Ясно мне, Воронеж,
Вокруг какой тыВокруг какой тыВокруг какой тыВокруг какой тыВокруг какой ты
                      вертишься оси.                      вертишься оси.                      вертишься оси.                      вертишься оси.                      вертишься оси.

Эта «ось» чувствуется в кни-
ге от ее первой и до последней
страницы. Многолетний под-
вижнический и совершенно
бескорыстный труд Станисла-
ва Никулина увенчался, на мой
взгляд, большим успехом.
Кстати, С. Никулин не только
составитель и редактор кни-
ги. Известный в журналистс-
ких и писательских кругах как
опытный ответственный сек-
ретарь ряда изданий, он сам
подготовил и макет книги. Вку-
пе с работой художника Алек-
сандра  Ходюка, великолепно
оформившего антологию, это
позволило издать ее в лучших
традициях отечественного по-
лиграфического искусства.
Книга выглядит, я бы сказал,
очень интеллигентно.

В наше время поэтические
книжки выходят совсем не-
большими тиражами. На
этом фоне тираж рецензируе-
мой антологии вполне  прилич-
ный – две тысячи экземпля-
ров. Из них полторы тысячи уже
ушли в библиотеки области. Это
хорошо. Естественно, часть ти-
ража получат авторы. В резуль-
тате в книжные магазины кни-
га практически не попадает.
Очень жаль. Ведь она – и се-
годня, и завтра – хороший по-
дарок для любого воронежца,
для гостей города. Дополни-
тельный тираж просто необхо-
дим. Хочется надеяться, что
издатели смогут решить этот
вопрос.

Евгений НОВИЧИХИН.

ось Воронежа

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА По материалам NEWSru.com

Российская бизнесвумен
Самый показательный пример успешной жен-
щины-бизнесмена - Елена Батурина, глава
строительной компании «Интеко». Единствен-
ная женщина-миллиардер в России. Елена
Батурина, которой сейчас 41 год, мать двоих
детей, президент Российского союза конного
спорта, жена московского мэра Юрия Лужко-
ва, имеет контрольные пакеты Русского зе-
мельного банка, который обслуживает, в час-
тности, счета городской администрации, и стро-
ительной фирмы ДСК-3, важного игрока на
московском рынке
строительства жилья.
В ее экономическую
империю «Интеко»
сейчас входят строи-
тельный трест, банк,
цементный завод,
торговая фирма, сель-
хозпредприятие и за-
воды, которые произ-
водят пластиковые кресла для стадионов, а
также одноразовую посуду. Империя Батури-
ной долгое время была окружена покровом
тайны, но ей пришлось открыть некоторые кар-
ты, когда она в прошлом году вышла на внут-
ренний фондовый рынок, выпустив облигации
на миллиард рублей. В 2002 году оборот «Ин-
теко» составил 8,8 миллиарда рублей (300 мил-
лионов долларов), прибыль - 4,2 миллиона дол-
ларов. Месячный доход Батуриной составляет
150 тысяч долларов. Елена Батурина, которая
живет с семьей в загородной резиденции с
собственным конным заводом, расположен-
ной в московском предместье, в усадьбе, о
которой один высокопоставленный гость ска-
зал, что здесь есть что-то от «мэрской гиганто-
мании», пожалуй, является выдающейся пред-
ставительницей деловых российских женщин.

Трехлетняя девочка
умерла от ожирения

Результаты парламентского расследования
проблемы ожирения в Британии, которое про-
водит Комитет по здравоохранению Палаты
представителей, шокировали парламентари-
ев. Самый страшный случай, зафиксирован-
ный в отчете, - смерть от сердечного приступа,
вызванного чрезмерным ожирением, трехлет-
ней девочки. Один из экспертов, опрошенных
парламентариями в рамках расследования,
сообщил, что ему известно о четырех детях,
которым для жизни необходима принудитель-
ная вентиляция легких на дому - из-за ожире-
ния их самостоятельное дыхание затруднено.
Профессор Шейла Маккензи, специалист Ко-
ролевской лондонской больницы, сообщила,
что «детей душит собственный жир». В отчете
парламентарии обрушиваются с обвинения-
ми в адрес британского правительства, Мин-
здрава, производителей еды и рекламщиков
за недостаточное внимание, которое уделяет-
ся здоровью нации. Если не принять мер, то
нынешнее поколение будет первым, которое
из-за ожирения будет умирать раньше родите-
лей, предупреждают медики. По данным Мин-
здрава страны, за последние 25 лет количе-
ство страдающих ожирением британцев уве-
личилось в 4 раза, в том числе детей - в 3 раза.
В настоящее время скорость, с которой ожи-
рение распространяется по стране, - самая
высокая среди стран Евросоюза. Три из четы-
рех взрослых британцев страдают избыточ-
ным весом. Ожирение обходится экономике
страны в 13,4 млрд. долларов ежегодно.

На военной базе -
привидения

На военной базе Девенпорт в Великобрита-
нии появились привидения. Группа парапси-
хологов посетила флотские склады в городе
Плимут и пришла к выводу, что там происходит
нечто необычное. Охотники за приведениями
приехали по приглашению местного началь-
ства, которому неоднократно жаловались на
появление весьма странных существ. В «Доме

главного тросовщика», как называется одно
из зданий, видели призраков играющей де-
вочки и бородатого матроса. «Народ тут ходит и
сообщает мне, что призраки просто бесчин-
ствуют», - пожаловался командир базы Девен-
порт Чарльз Кричтон. Парапсихологов посели-
ли в «Келье повешенных», где, по преданию,
много лет назад казнили 141 француза-плен-
ника. Исследователи провели там пару ночей и
результаты их весьма впечатлили. Как заяви-
ла одна из «охотниц» Барбара Джонс, исследо-
ватели покинули «Келью» в 5 утра в воскресе-
нье и они «абсолютно не сомневаются» в том,
что уровень паранормальной активности на
базе намного выше обычного. Особенно бур-
ной была обстановка в районе люка, куда в
свое время сбрасывали тела повешенных. В
помещении то и дело сама по себе менялась
температура. Призраков воочию исследова-
тели не увидели, но заявили, что у них есть
«очень хорошие» фотографические доказатель-
ства. Их еще предстоит проанализировать, но
уже сейчас, по словам Джонс, они просто на
месте прыгают от возбуждения. Парапсихоло-
ги принесли девочке-призраку игрушки и гри-
фельные доски. Что досталось бородатому
матросу, неизвестно, но в «Келье повешен-
ных» постелили кровать, расставили мебель и
положили мраморные шары - для того, чтобы
уловить передвижение невидимых существ.

Новый рекорд
25-летний богатырь из Комсомольска Донец-
кой области Дмитрий Хаджи поднял стилизо-
ванную глыбу угля весом 150 кг. Это произош-
ло на главной площади Киева - Независимос-
ти в присутствии десятков тысяч зрителей.
Этим мировым рекордом по поднятию тяжес-
тей завершилось празднование Дня Киева.
«Свой рекорд я посвятил нашей столице, кото-
рой исполнилось 1522 года», - богатырь. Это
уникальное достижение было зафиксирова-
но представителями Книги рекордов Гиннес-
са. Что-либо подобное встречается только в
древнегреческой мифологии, которая гласит,
что в VI веке до н.э. греческий силач поднял
одной рукой 143 кг. Этот камень с надписью
«Он поднял меня» был найден археологами и
сейчас находится в одном из афинских музе-
ев. Но Дмитрий, кстати, тоже по национально-
сти грек, превзошел своего древнего «земля-
ка» не только тем, что поднял больше весом
глыбу, но и сделал это восемь раз подряд. В
этот воскресный вечер удивлял и восторгал
публику не только донецкий силач. На празд-
нование Дня Киева приехали десятки лауреа-
тов Книги рекордов Гиннесса из России и дру-
гих регионов Украины. Россиянин Брюс Хлеб-
ников, 26-кратный рекордсмен Книги рекор-
дов Гиннесса, за считанные секунды разры-
вал пополам 500-страничный справочник, как
обычный листок бумаги. А 12-летняя Варвара
Акулова из Кривого Рога жонглировала дву-
мя двухпудовыми гирями, будто теннисными
мячиками. На Европейской площади состоял-
ся традиционный пивной чемпионат. Побе-
дил чемпион 2000 года Борис Лукьянец, кото-
рый выпил пол-литра хмельного напитка ров-
но за две секунды.

Подростков сделают
бледнолицыми

Законодатели американского штата Калифор-
ния предлагают запретить подросткам, не дос-
тигшим 18-летнего
возраста, посещать
солярии. Сенат шта-
та намерен принять
закон, запрещаю-
щий подросткам за-
горать в специальных салонах, если загар не
прописан им врачами. Связаны такие меры с
тем, что в штате постоянно растет число рако-
вых заболеваний кожи. Другие штаты пока не
собираются обсуждать подобные законода-
тельные акты.

Подготовила Наталия СЕДЫХ.

Если поедете поездом

ВЕСТИ ИЗ ПРОВИНЦИИ

Книга земляка -
в Москве

В московском издательском
доме «Граница» вышел в свет
двухтомник мемуаров нашего
земляка Якова Портных «О вре-
мени и о себе». Яков Николае-
вич родом из села Урыв Остро-
гожского района. Окончив Ост-
рогожское педучилище, рабо-
тал учителем в селе Колбино.
Но военная судьба надолго свя-
зала его с границей: он прослу-
жил в погранвойсках более 40
лет, прошёл большой путь от ря-
дового до полковника, началь-
ника  отдела Политуправления.
После увольнения в запас
шесть лет работал директором
курсов подготовки кадров Уп-
равления по обслуживанию
дипломатического корпуса
МИД СССР, десять лет – замес-
тителем директора Центрально-
го музея погранвойск, в Цент-
ральном музее МВД. Яркая био-
графия и богатый событиями
жизненный путь автора мемуа-
ров сделали содержательными
и его воспоминания о времени,
о себе, о нелёгкой службе вои-
нов в зелёных фуражках. В из-
дании немало страниц и тёплых
слов автор посвятил и своей
малой родине – предвоенному
Урыву и его людям.

Не ждут от природы
милости

Нынешним летом погода, по-
хоже, решила в своём упрям-
стве превзойти человека. Тру-
женикам села в самый бы раз
завершать заготовку сена, но
ежедневные дожди и влажная
погода сдерживают эту работу.
Поэтому только 6 хозяйств рай-
она из 28 приступили к косови-
це трав, уложив их на площади
в 1,5 тыс .га. Всего пока заго-
товлено чуть больше 600 т сена.
Используя каждый погожий час,
работники ОАО « Маяк» сумели
и в этих условиях заготовить
200 т сена, а в ООО «Идеал» –
140 т. Многие хозяйства пере-
водят технику на заготовку се-
нажа. Параллельно ведётся
обработка посевов зерновых и
кукурузы гербицидами, пропол-
ка сахарной свеклы. И ещё один
неприятный «сюрприз» препод-
несла земледельцам природа:
переувлажнение почвы спрово-
цировало заражение зерновых
полей грибком. На борьбу с этой
болезнью растений отвлекают-
ся значительные силы и сред-
ства. Хозяйства побогаче при-
влекают для обработки зара-
жённых полей фунгицидами
сельскохозяйственную авиа-
цию.

Николай КАРДАШОВ,
соб.корр. «Коммуны».

Лискинский район.

Редакция газеты «Коммуна» выпустила новый набор открыток
«Современный Воронеж». В комплекте – 15 открыток. Включены как
давно излюбленные воронежцами виды, так и новые. Приобрести
новый набор можно как непосредственно в редакции, так и в магази-
нах «Библиосфера» (ул.Комиссаржевской), «Лики Воронежа», «Свет-
лана», «Круг чтения» (пр.Революции), киосках «Роспечати».

Отдел продаж редакции: (0732) 39-00-87.

Набор открыток -
отличный подарок!




